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ЯНВАРЬ–ИЮНЬ 2000 ГОДА

1 ЯНВАРЯ, СУББОТА

В столице создан отдел по борьбе

с пиратством

В структуре ГУВД Москвы создан

специальный отдел для борьбы с неза-

конным производством и оборотом ау-

дио- и видеопродукции, а также компью-

терных информационных носителей.

Раньше борьбой с аудио- и видеопирата-

ми занимались сотрудники различных

отделов, совмещая эту работу со своей

основной деятельностью. Специализиро-

ванный отдел приступил к исполнению

своих обязанностей 1 января 2000 года.

5 ЯНВАРЯ, СРЕДА

Сняты ограничения по экспорту

платины

И.о. президента РФ Владимир Пу-

тин подписал закон о поправке в ст.19

Закона «О первоочередных мерах в об-

ласти таможенной и налоговой поли-

тики», снимающей ограничения на

экспорт платины и платиноидов.

Госдума приняла поправки в за-

кон, снимающие ограничения на экс-

порт платины и родия из России, 1

декабря 1999 года. Согласно закону

экспорт платины могут осуществлять

государственные унитарные пред-

приятия. А по Закону «О первооче-

редных мерах в области бюджетной

и налоговой политики» экспорт пла-

тины могут осуществлять только спе-

циально уполномоченные государст-

венные органы. Однако такие органы

не были созданы. В поправках к зако-

ну это противоречие снято.

6 ЯНВАРЯ, ЧЕТВЕРГ

Все – за, один – против

Совет Федерации назначил выбо-

ры президента РФ на 26 марта. 145

членов Совета проголосовали «за»

и лишь один – «против».

Теперь согласно новому Закону

о выборах президента постановление

Совета Федерации должно быть опуб-

ликовано в пятидневный срок, после

чего могут быть созданы инициатив-

ные группы, которые начнут собирать

подписи в поддержку кандидатов (те-

перь их требуется полмиллиона).

Причем, как подчеркнул предсе-

датель Центризбиркома А.Вешняков,

подписи в поддержку какого-либо кан-

дидата может собирать только одна

инициативная группа, а не несколько,

как это было раньше.

Выдвижение кандидатов должно

завершиться к 13 февраля. В бюджете

2000 года на проведение выборов пре-

дусмотрено 2,4 млрд. рублей.

Бюджет для беженцев

Правительство РФ выделило

Федеральной миграционной службе

(ФМС) 50 млн. рублей для обеспечения

приема, содержания и организации

питания пострадавшего населения

в местах временного размещения на

освобождаемых территориях Чечни. 

Как сообщили в департаменте

правительственной информации,

20 млн. рублей выделено из резервно-

го фонда правительства по предупреж-

дению и ликвидации чрезвычайных

ситуаций и последствий стихийных

бедствий, а 30 млн. за счет средств,

предусмотренных в федеральном бюд-

жете на 1999 год для реализации феде-

ральной миграционной программы.

9 ЯНВАРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ

Шойгу и Лужкова в Думе не будет

9 января ЦИК РФ принял поста-

новление о регистрации депутатов но-

вой Государственной Думы по партий-

ным спискам в количестве 212 чело-

век. Согласно ранее объявленным ито-

гам по общефедеральному округу было

избрано 225 депутатов.

От своих мандатов отказались 13

человек. Среди них лидер блока «Един-

ство» и глава МЧС Сергей Шойгу, пред-

ставитель блока Жириновского Стани-

слав Жебровский, 7 человек от избира-

тельного объединения «Отечество –

вся Россия», в том числе Юрий Лужков

и губернатор Санкт-Петербурга Влади-

мир Яковлев, а также 4 представителя

избирательного объединения КПРФ,

в том числе губернатор Тульской обла-

сти Василий Стародубцев и губернатор

Кемеровской области Аман Тулеев.

10 ЯНВАРЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Акцизные марки на алкоголь будут

двух видов

И.о.президента России премьер-

министр В.Путин подписал постановле-

ние Правительства РФ «Об образцах

марок акцизного сбора для маркировки

алкогольной продукции иностранного

производства». Марки акцизного сбора

для импортируемой в Россию алкоголь-

ной продукции иностранного произ-

водства отныне будут изготавливаться

двух видов – для маркировки продук-

ции, ввозимой с территории СНГ,

и продукции, произведенной и ввози-

мой из иностранных государств, не яв-

ляющихся участниками СНГ и соглаше-

ния о Таможенном союзе.

Марки акцизного сбора будут

иметь указание о предельном объеме

алкогольной продукции (до 0,5 л,

от 0,5 до 1 литра и свыше 1 литра),

а также подписи: «крепкие спиртные

напитки», «спиртные напитки», «вина».

Путин меняет окружение

И.о.президента Владимир Путин

назначил Сергея Шойгу вице-премье-

ром, сохранив за ним пост министра

по чрезвычайным ситуациям. Нико-

лай Аксененко перестал быть первым

вице-премьером и сохранил за собой

лишь пост министра путей сообще-

ния, ушел на понижение Виктор Хри-

стенко, у которого отпала приставка

«первый». Теперь он переходит в под-

чинение к Михаилу Касьянову, кото-

рый стал первым вице-премьером, ос-

таваясь при этом и главой Минфина.

Путин не только произвел кадровые

назначения, но и изменил структуру

правительства: теперь у него один

первый и семь простых заместителей.

Еще одно кадровое измене-

ние произошло в Кремле: управля-

ющий делами президента Павел

Бородин назначен госсекретарем

союза России и Белоруссии.
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11 ЯНВАРЯ, ВТОРНИК

МНС увеличило сбор налогов

с граждан

Министерство по налогам

и сборам (МНС) доначислило

в бюджеты всех уровней по итогам

декларирования гражданами дохо-

дов за 1998 год свыше 4 млрд. руб-

лей, что на 1 млрд. рублей больше,

чем годом ранее. В налоговые ор-

ганы поступило от граждан более

4 млн. деклараций о доходах, по-

лученных в 1998 году, примерно

столько же было получено по ито-

гам 1997 года. Около 1 млрд. руб-

лей было истрачено на проведе-

ние декларационной кампании.

МНС рассчитывает получить

в 2000 году от граждан порядка 5 млн.

деклараций о доходах за 1999 год.

«АвтоВАЗ» увеличил продажу

автомобилей

АО «АвтоВАЗ» в 1999 году уве-

личил производство автомобилей

на 13,98 % по сравнению с 1998

годом. Всего было выпущено 677

тысяч 670 автомобилей.

Объем внешней торговли со-

кратился

Как сообщил министр торговли

Михаил Фрадков, объем внешнеторго-

вого оборота России в 1999 году про-

гнозируется на уровне 102 млрд. долла-

ров, что на 13 % ниже, чем в 1998 году. 

Инфляция немного помогла казне

Как сообщил первый замести-

тель министра финансов Сергей Иг-

натьев, инфляция в 1999 году (декабрь

1999-го – декабрь 1998-го) составила

37%. По его словам, фактор инфляции

сыграл определенную роль в увеличе-

нии доходов бюджета, однако ее вклад

составил не более 4%. Второй причи-

ной увеличения доходов федерально-

го бюджета он назвал рост цен на

нефть и нефтепродукты в 2 раза. С.Иг-

натьев отметил также успехи в нало-

говом администрировании.

Россия получит «угольные» займы

Всемирный банк принял реше-

ние о выделении России двух очеред-

ных траншей «угольного займа» сум-

марно на 100 млн. долларов. В соот-

ветствии с соглашением между Все-

мирным банком, Российской Федера-

цией и Японией к этим средствам бу-

дет добавлено еще 100 млн. долларов,

предоставляемых правительством

Японии. Вице-премьер Виктор Хри-

стенко отметил, что «для нас принци-

пиально важно, что в трудной внеш-

неполитической обстановке Всемир-

ный банк в полном соответствии с со-

гласованной программой предостав-

ляет финансирование». Это решение,

по словам Христенко, как и недавно

принятая советом директоров ВБ

стратегия помощи экономическому

развитию России на предстоящие два

года, подтверждает «долгосрочный ха-

рактер нашего сотрудничества».

Узбекские и российские банки

сближаются

Между Узбекистаном и Россией

создается единое банковское про-

странство. Это стало возможным бла-

годаря сотрудничеству акционерного

коммерческого банка «Азия-Инвест-

Банк» – узбекско-российского банка

в Москве, Национального банка по

внешнеэкономической деятельности

Узбекистана и банка автомобильной

индустрии Узбекистана «Асака».

12 ЯНВАРЯ, СРЕДА

Налоговики перевыполнили план

Как заявил глава Министерства

по налогам и сборам Александр Почи-

нок, налоговые доходы федерального

бюджета в 1999 году составили 8% от

ВВП при плановом показателе 5,5 %.

По его словам, в 1999 году министерст-

во собрало в федеральный бюджет

339,6 млрд. рублей налогов «живыми»

деньгами при плане, установленном за-

коном о бюджете, в 236 млрд. рублей.

Александр Починок напомнил, что на-

логовые поступления в федеральный

бюджет-98 составили 5,1% от ВВП.

Экспортные пошлины на сжижен-

ный газ могут снизиться втрое

Вывозные таможенные пошлины

на сжиженный углеводородный газ

планируется снизить с 60 до 20 евро за

тонну. Министерство топливной энер-

гии выполнило расчеты по обоснова-

нию снижения вывозной пошлины

и подготовило проект соответствую-

щего постановления правительства.

Уменьшение ставки вывозной та-

моженной пошлины на сжиженный

газ до 20 евро за тонну поддержит рос-

сийских производителей и обеспечит

поступление налоговых платежей

в федеральный бюджет в 2000 году

в размере более 40 млн. долларов.

Перепрофилирование ЦКБ на Бай-

кале стоит 500 млн. долларов

Министерство экономики подго-

товило концепцию перепрофилирова-

ния Байкальского целлюлозно-бумаж-

ного комбината (Иркутская область),

на реализацию которой потребуется

около 500 млн. долларов. Начальник

отдела департамента лесопромышлен-

ного комплекса Минэкономики РФ

Виктор Логинов отметил, что проект

реконструкции ЦБК предусматривает

создание новых производств, отходы

которых не загрязняли бы уникальное

озеро Байкал. В создании программы

участвовали многие научно-исследо-

вательские, природоохранные и эко-

логические организации.

По мнению господина Логинова,

реализация данной программы в на-

стоящее время в полном объеме вряд

ли возможна. Тем не менее «вполне ре-

альны шаги по сокращению объема

выпуска целлюлозы на хлорной осно-

ве, увеличение производства фанеры

и других видов продукции». При этом

Виктор Логинов подчеркнул, что воп-

рос о закрытии байкальского ЦБК, 49%

акций которого принадлежат государ-

ству, «даже не обсуждается, поскольку

речь идет о градообразующем пред-

приятии, с которым связана судьба

всего города Байкальска».

13 ЯНВАРЯ, ЧЕТВЕРГ

Объем экспорта российской неф-

ти в ближнее зарубежье не дотянул до

балансового задания

Экспорт нефти в ближнее зарубе-

жье из России за 1999 год составил

19,179 млн. тонн, что ниже балансово-

го задания на 35,9 %.

По системе АК «Транснефть» в от-

четный период в ближнее зарубежье

экспортировано около 19,178 млн.

тонн нефти, минуя систему «Транс-

нефть» – 1,1 тыс. тонн. За прошлый год

в Белоруссию поставлено 9,001 млн.

тонн нефти, или 71,4 % запланирован-

ного объема, на Украину – 9,456 млн.

тонн (67,4 %), в Казахстан по взаимо-

обмену – 721,2 тыс. тонн ( 22,2 %).

15 ЯНВАРЯ, СУББОТА

Зарплата бюджетникам будет

повышена с 1 апреля

И.о.президента РФ Владимир Пу-

тин признал, что государство уделяет

недостаточно внимания материально-

му содержанию работников социаль-

ной сферы. Выступая на Всероссий-

ском совещании работников образова-

ния, он сообщил, что принято решение

о повышении с 1 апреля 2000 года зар-

платы в бюджетной сфере в 1,2 раза.

20 ЯНВАРЯ, ЧЕТВЕРГ

РАО «ЕЭС» получит акции Экиба-

стузской ГРЭС за долги

РАО «ЕЭС России» в рамках уре-

гулирования проблемы взаимной за-

долженности РФ и Казахстана в облас-

ти электроэнергетики получит часть

акций ГРЭС-2 в Экибастузе. По словам

премьер-министра Казахстана К.Тока-

ева, таким образом «ликвидируются

все долги Казахстана России в области

электроэнергетики, которые составля-

ли 239 млн. долларов». Он также ука-

зал, что на базе ГРЭС-2 будет создано

совместное с РАО «ЕЭС России» пред-

приятие, что «станет важным шагом

на пути интеграции наших стран

в сфере электроэнергетики».

Тула получила право на экспорт

оружия

Правительство России предоста-

вило Тульскому конструкторскому бюро

приборостроения (КБП) право осущест-

вления в течение пяти лет внешнеторго-

вой деятельности в отношении продук-

ции военного назначения. Соответству-

ющее распоряжение подписал премьер-

министр Владимир Путин. Для указан-

ного КБП утверждена номенклатура

продукции военного назначения, кото-

рую тульские разработчики могут те-

перь самостоятельно предлагать на ми-

ровом рынке. Это – около 90 новейших

образцов вооружений и военной техни-

ки оборонительного назначения. Наря-

ду с поставками своих вооружений на

экспорт КБП может продавать лицензии

на их производство, испытывать на сво-

их полигонах иностранную военную

технику по просьбам иностранных го-

сударств. В перечень разрешенных

к экспорту вооружений и военной тех-

ники вошли противотанковый ракет-

ный комплекс «Корнет-Э», комплекс

вооружения БМП-3, зенитные ракетно-

пушечные комплексы «Тунгуска-М1»

и «Панцирь-С1», гранатометы, пистоле-

ты и револьвер «Удар». . .

Россия потеряла в ушедшем году

700 млн. долларов из-за бесконтрольного

экспорта рыбы

По сообщению председателя Госу-

дарственного комитета РФ по рыболов-

ству (Госкомрыболовство) Юрия Си-

нельника, потери России в 1999 году из-

за бесконтрольного экспорта рыбы

и морепродуктов превысили 700 млн.

долларов, в том числе не менее 230 млн.

долларов не поступило в бюджеты.

В связи с эти Правительство России

и Госкомрыболовство в 2000 году реши-

ли принять ряд мер: в частности, все ры-

боловные суда оснащаются датчиками

для определения мест их нахождения

в любое время суток через систему спут-

никового контроля. Судовладельцы бу-

дут обязаны декларировать объемы до-

бычи и экспорта рыбы и морепродук-

тов, суммы полученных доходов.

Россия платит по своим долгам

Минфин РФ перечислил 110 млн.

долларов для оплаты очередных купо-

нов по двум выпускам еврооблигаций.

Общая сумма, которую предстоит за-

платить, составляет 320,5 млн. долла-

ров. Остальные средства будут переве-

дены непосредственно в Банк России

и перечислены американскому «Сити-

бэнк», являющемуся платежным аген-

том Минфина РФ по еврооблигациям.

22 ЯНВАРЯ, СУББОТА

Россия осуществляет платежи МВФ

Россия выплатила МВФ в январе

372,7 млн. долларов. Первый платеж был

проведен 5 января в объеме 123,188 млн.,

10 января на сумму 62,089 млн., 13 ян-

варя – 124,838 млн. долларов.

Следующий платеж будет проведен

в феврале на сумму 62 млн. долларов.

Общая задолженность Рос-

сии перед фондом составляет

15,233 млн. долларов.

24 ЯНВАРЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Премьер добавил денег малообес-

печенным

И.о президента РФ В.Путин подпи-

сал Указ «О повышении компенсацион-

ной выплаты малобеспеченным катего-

риям пенсионеров». С 1 февраля 2000

года на 28 рублей 31 копейку будет уве-

личена компенсационная выплата ли-

цам, получающим государственную

пенсию, которая с учетом надбавок

и повышений в сумме сейчас не превы-

шает 382 рубля 12 копеек в месяц. Ли-

цам, получающим государственные пен-

сии в размере свыше 382 рублей 12 ко-

пеек в месяц, будет установлен такой

размер ежемесячной компенсационной

выплаты, чтобы получаемая ими пенсия

составила как минимум 410 рублей 43

копейки в месяц. Сфера образования –

стратегическая линия правительства

25 ЯНВАРЯ, ВТОРНИК

Встретились главы правительств

и государств

Состоялось заседание глав прави-

тельств и глав государств – членов

Содружества, на котором был принят

ряд документов, в том числе договор

о проведении согласованной антимо-

нопольной политики, соглашение

о несанкционированной миграции.

Участники договорились разрабо-

тать международную программу борьбы

с терроризмом, в рамках которой будет

создан единый антитеррористический

центр. Планируется весной провести на

территории Узбекистана и Киргизии со-

вместные военные учения.

Совет глав государств избрал нового

председателя. Им стал Владимир Путин.

Сфера образования – стратегиче-

ская линия правительства

Первый вице-премьер министр

финансов Михаил Касьянов заявил

о поддержке системы образования

в России как о стратегической линии
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правительства. « Финансирование об-

разования сегодня является своего ро-

да долгосрочным инвестированием.

И если сегодня не вложить в науку

и образование рубль, мы рискуем через

5-10 лет потерять миллионы», – сказал

он, поздравляя преподавательский со-

став и студентов МГУ имени Ломоносо-

ва с 245 -летием со дня его основания.

По словам Касьянова, в наступив-

шем году финансирование системы об-

разования увеличится в 1,5 раза по срав-

нению с 1999 годом. Это позволит, в ча-

стности, с 1 апреля повысить зарплату

преподавательскому составу на 20%.

Пора закрыть долги по зарплате

Как сообщил вице-премьер Вик-

тор Христенко, на сегодняшний день

общая задолженность субъектов Рос-

сийской Федерации перед работника-

ми бюджетной сферы составляет

5 млрд. рублей, а задержка по ее вы-

плате в целом – 1,2 месяца. Он отме-

тил, что в 1999 году задолженность

удалось сократить на 8 млрд. рублей –

с 12,7 в январе до 5 в декабре и что

полностью закрыть вопрос о задол-

женности возможно к 15 апреля.

26 ЯНВАРЯ, СРЕДА

Союз делает первые шаги

Президент Республики Беларусь

Александр Лукашенко и и.о.президента

России Владимир Путин обменялись

ратификационными грамотами о всту-

плении в действие Договора о созда-

нии союзного государства. После этого

торжественного акта в Кремле состоя-

лось заседание Высшего Государствен-

ного совета союзного государства Бе-

ларуси и России, являющегося высшим

органом союзного государства.

В состав Высшего совета входят

главы государств и правительств, а так-

же руководители палат парламентов го-

сударств – участников. Председателем

этого органа является один из прези-

дентов государств-участников на осно-

ве ротации. Первым председателем Вы-

сшего совета союза стал А.Лукашенко.

В ходе заседания было принято

решение о преобразовании действую-

щего доныне Исполнительного коми-

тета союза Беларуси и России в Совет

министров союзного государства, пер-

вым председателем которого назначен

Михаил Касьянов, государственным се-

кретарем – Павел Бородин.

АРКО начинает выкупать требова-

ния мелких вкладчиков к «СБС-Агро»

Агентство по реструктуризации

кредитных организаций (АРКО) при-

ступило к выкупу требований кредито-

ров «СБС-Агро», не превыщающих 5

тысяч рублей. На минувшей неделе АР-

КО перевело «СБС-Агро» первые 20 из

400 млн. рублей, выделенных для рас-

четов с мелкими вкладчиками «СБС-Аг-

ро». Расчеты с мелкими вкладчиками

предполагается завершить в течение

двух месяцев. Из около 1,2 млн. откры-

тых в банке счетов эти требования со-

ставляют около 92 процентов.

Виноделие в России подросло

на 10 процентов

Винодельческая промышленность

России в 1999 году увеличила производ-

ство продукции на 10,5 % по сравнению

с 1998 годом. В минувшем году произ-

водство коньяка составило 1412 тысяч

дал, что на 28,6 % больше, чем в 1998 го-

ду, виноградного вина – 18,4 млн. дал

(на 44,5% больше, чем в 1998 году), пло-

довых вин – 4061 тыс. дал (на 13,1%

больше). В то же время производство

шампанского и игристых вин в минув-

шем году доставило 7,3 млн. дал, что на

20,6% меньше, чем в 1998 году.

По данным ГКТ, наркоманов в стра-

не стало вдвое больше

Более 8,5 тысячи тонн наркотиков

задержали работники российской та-

можни в 1999 году. Как сообщил предсе-

датель Государственного таможенного

комитета (ГКТ) РФ Михаил Ванин, эта

цифра более чем в 2 раза превышает

аналогичные показатели за 1998 год. Он

отметил, что в 1999 году «в десятки раз

увеличилось количество задержаний ге-

роина, который наркокурьеры пытаются

пронести в РФ, используя изощренные

способы сокрытия». М.Ванин выразил

обеспокоенность в связи с тем, что в нар-

кобизнес «начинают вовлекаться госу-

дарственные структуры Таджикистана».

Будем с хлебом

Агропромышленный комп-

лекс России завершил 1999 год

без убытков, которые в 1998 году

составили 26 млрд. рублей.

Объем сельскохозяйственного

производства увеличился в прошлом

году на 2,4 % и составил 624,8 млрд.

рублей. Несмотря на сильнейшую засу-

ху, в стране собран неплохой урожай

зерна – 54,7 млн. тонн, что на 14,2%

больше, чем в 1998 году, получено

пшеницы 31 млн. тонн, ржи – 4,8.

Больше, чем в прошлом году, соб-

рано сахарной свеклы, намолочено се-

мян подсолнечника.

Сложнее положение с животно-

водством. В 1999 году продолжалось со-

кращение поголовья крупного рогатого

скота и овец. Их стало соответственно

на 3,4 и 10,2% меньше. В прямой зависи-

мости от этого находится производство

мяса скота, птицы и молока. Оно сокра-

щается соответственно на 7,6 и 3,5%.

Принят новый генплан

Мосгордума приняла закон «О Ге-

неральном плане развития города Мо-

сквы», который устанавливает основ-

ную направленность градостроитель-

ного развития Москвы, а также функ-

циональное, строительное, ландшафт-

ное назначение территорий, планиро-

вочных районов города.

Основными направлениями жи-

лого строительства и развития жилых

территорий станут увеличение жи-

лищного фонда города до 250 млн. кв

метров, комплексная реконструкция

жилых территорий массовой за-

стройки 50-70-х годов, развитие об-

щественных и деловых центров.

1 ФЕВРАЛЯ, ВТОРНИК

Выбивание пени

И.о.президента России Владимир

Путин своим Указом «О дополнитель-

ных мерах по нормализации расчетов

с Пенсионным фондом Российской

Федерации» разрешил Пенсионному

фонду предоставлять рассрочку сро-

ком до одного года для погашения дол-

гов по страховым взносам, образовав-

шимся до 1 января 2000 года.

Как говорится в указе, рассрочка

может предоставляться на основании

соглашений, заключаемых с платель-

щиками страховых взносов при усло-

вии своевременной уплаты ими теку-

щих страховых взносов в полном объ-

еме. Таким образом чиновники фонда

пытаются договориться со злостными

неплательщиками из числа промыш-

ленных предприятий.

Хотя, по словам главы Пенсионно-

го фонда Михаила Зурабова, сегодня со-

бираемость пенсионных сборов состав-

ляет 94,3 %, высокие цифры наполняе-

мости пенсионной казны не влияют на

решение проблемы просроченной за-

долженности предприятий по платежам

в Пенсионный фонд. Сумма просрочен-

ной задолженности предприятий обо-

ронного комплекса превышает 10 млрд.

рублей, долг строительного комплекса –

16 млрд. рублей, бюджетов субъектов

Федерации – 10 млрд., агропромышлен-

ного комплекса – 18 млрд. рублей.

Нынешний указ дает Пенсионно-

му фонду России необходимые рычаги

для выбивания из должников «живых»

денег. Он разрешает приостанавливать

начисление пеней на сумму задолжен-

ности по страховым взносам Пенсион-

ному фонду плательщикам, заключив-

шим соглашение с фондом о рассроч-

ке платежей, на период действия ука-

занных соглашений.

Триста миллионов долларов на ре-

конструкцию Санкт-Петербурга

Региональный директор Мирово-

го банка реконструкции и развития

Майкл Картер встретился в Санкт-Пе-

тербурге с губернатором Владимиром

Яковлевым. Достигнута принципиаль-

ная договоренность о выделении

300 млн. долларов из активов МБРР на

реконструкцию центра северной сто-

лицы, в первую очередь Сенной, Теат-

ральной и Владимирской площадей.

Руководство МБРР удовлетворено тем,

как в Петербурге используется преды-

дущий кредит в 31 млн. долларов.

Размер компенсаций увеличен

В соответствии с постановлением

Правительства на 20% увеличиваются

размеры компенсационных выплат мало-

обеспеченным категориям пенсионеров.

По словам заместителя председа-

теля правительства Валентины Матвиен-

ко, с 1 февраля ни один гражданин Рос-

сии не будет получать менее 410 рублей.

Средняя пенсия с 1 февраля будет

составлять 650 рублей. Касаясь вопро-

са о соотношении роста пенсий и ин-

фляции, она отметила, что в федераль-

ном бюджете на 2000 год инфляция

прогнозируется на уровне 18%. «Мы

предполагаем провести индексацию

с 1 мая и затем с 1 ноября, поэтому

считаем, что в этом году мы убережем

наших пенсионеров от потерь из-за

инфляции», – сказала Матвиенко.

2 ФЕВРАЛЯ, СРЕДА

Мы стали пить больше на 3,1

процента

Объем реализации населению

России алкогольных напитков и пива

за 1999 год увеличился на 3,1 процен-

та. Если в 1998 году россиянами было

приобретено алкогольных напитков

и пива в пересчете на абсолютный ал-

коголь 107,5 млн. декалитров, то в 1999

году – 110,8 млн. В расчете на душу на-

селения россияне приобрели в 1999

году 7,59 литра абсолютного алкоголя,

что на 3,7 процента больше, чем в 1998

году (7,32 л). В структуре продаж насе-

лению алкогольных напитков и пива

(в пересчете на абсолютный алкоголь)

доля водки и ликеро-водочных изде-

лий составила в 1999 году 80,7 %, ви-

на – 6,6, коньяка – 1,3, шампанского

–1,6, пива – 9,8 %.

Россия и Белоруссия лидируют по

темпам промышленного роста в СНГ

Россия по итогам 1999 года заня-

ла втрое место среди стран СНГ по

темпам промышленного роста, уступив

Белоруссии. В России промышленное

производство увеличилось на 8,1 %,

в Белоруссии – на 9,7% по сравнению

с 1998 годом. Спад производства был

зафиксирован в Молдавии – на 9%,

Киргизии – на 1,7 %. В Узбекистане

промышленное производство возрос-

ло на 6,1 %, в Армении – на 5,2, в Тад-

жикистане – на 5 , Грузии – 4,8, Украи-

не – 4.3, Азербайджане – на 3,5 %.

Вклады населения в банках вырос-

ли на 39 процентов

Общая сумма вкладов населения

в российских банках на рублевом

и валютном счетах за январь-ноябрь

1999 года возросла на 39,6 % по срав-

нению с началом года и на 1 декабря

составляла 302,9 млрд. рублей. Сумма

вкладов в Сбербанке России за 11 ме-

сяцев увеличилась еще значитель-

нее – на 44,8 %; со 153,3 млрд. рублей

до 222 млрд. В результате доля Сбер-

банка в общем объеме банковских

вкладов выросла с 70,7 % на 1 сентяб-

ря 1999 года до 73,3% на 1 декабря.

На москвичей смотрят с завистью

Уровень жизни москвичей выше,

чем в российских регионах. Доля бед-

ного населения среди москвичей со-

ставляет 30%, тогда как по России этот

показатель равен 50 %. Доходы наибо-

лее богатых и наиболее бедных моск-

вичей отличаются в 48 раз. Уровень

безработицы в столице составляет

6,8% численности активного населе-

ния, по России – 11,8%.

3 ФЕВРАЛЯ, ПЯТНИЦА

«Газпром» запустил «Голубой поток»

ОАО «Газпром» приступило к со-

оружению газопровода «Голубой по-

ток», который позволит увеличить по-

ставку российского газа в Турцию, ми-

нуя транзитные государства. 3 февраля

состоялась сварка первого стыка на су-

хопутной части газопровода в районе

Краснодара. Общая протяженность га-

зопровода – около 1200 км, в том чис-

ле по дну Черного моря – 375 км,

по турецкой территории – 444 км.

Проект «Голубой поток» предполагает

прямую поставку в Турцию в течение

25 лет 365 млрд. куб газа на общую

сумму от 22 до 25 млрд. долларов в за-

висимости от уровня цен. Ожидается,

что первые поставки российского газа

начнутся в 2001 году.

4 ФЕВРАЛЯ, ПЯТНИЦА

План сбора налогов за январь пе-

ревыполнен на 27,4 процента

Министерство РФ по налогам

и сборам собрало в январе в федераль-

ный бюджет с учетом поступлений

в целевые бюджетные фонды более

40,4 млрд. рублей налогов, что на

8,7 млрд. рублей, или на 27,4 %, превы-
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шает январское задание. «Живыми»

деньгами в федеральный бюджет без

учета поступлений в целевые бюджет-

ные фонды (Федеральный дорожный

фонд и Фонд воспроизводства мине-

рально-сырьевой базы) направлено

свыше 37,7 млрд. рублей, что в 2,1 раза

превышает соответствующие показате-

ли января 1999 года. Треть собранных

налогов поступила от АО «Газпром»,

РАО «ЕЭС России», Министерства путей

сообщения России и 18 нефтяных

компаний.

Правительство поддержит производ-

ство «Фордов» в Ленинградской области

Правительство РФ приняло реше-

ние об оказании государственной под-

держки инвестиционному проекту по

выпуску легковых автомобилей ЗАО

«Форд-Всеволожск» на неиспользуе-

мых площадях предприятия «Русский

дизель» в городе Всеволожске Ленин-

градской области. Проект предусмат-

ривает создание производительных

мощностей по выпуску 25 тысяч легко-

вых автомобилей в год. Сметная стои-

мость проекта – 3895 млн. рублей, пер-

вую партию автомобилей предполага-

ется выпустить в 2001 году.

5 ФЕВРАЛЯ, СУББОТА

Награждены за помыслы и деяния

Первое вручение новой россий-

ской награды – золотой медали име-

ни С.Ю.Витте «За помыслы и деяния»

состоялось в Свято-Даниловом мона-

стыре. Среди награжденных – Евгений

Примаков, Сергей Степашин, Вениа-

мин Яковлев. Учреждение медали при-

урочено к 150-летию известного госу-

дарственного деятеля России Сергея

Юльевича Витте, учредителями явля-

ются Академия российской словесно-

сти, Конгресс российских деловых кру-

гов, Совет фонда Витте.

7 ФЕВРАЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Ростовскую АЭС запустят в 2000 году

Соответствующее решение было

принято на заседании экологической

экспертизы, проведенной Министерст-

вом по защите окружающей среды.

В работе комиссии приняли участие 60

экспертов. Рассмотрев доводы общест-

венной экспертизы и материалы про-

верок, члены комиссии приняли еди-

ногласное решение о запуске станции.

По их мнению, уровень безопасности

АЭС соответствует международным

стандартам. В настоящее время первый

блок Ростовской АЭС находится в со-

стоянии 90-процентной готовности.

Его строительство началось в начале

1980-х годов, но было приостановлено.

В настоящее время Ростовская АЭС на-

ходится в законсервированном состоя-

нии, в ближайшее время энергетики

начнут процесс расконсервирования.

Благодаря запуску АЭС Северо-Кавказ-

ский регион, традиционно являющий-

ся энергодефицитным, может полу-

чить дополнительно 1000 кВт.ч элект-

роэнергии – такова установочная

мощность первого энергоблока АЭС.

8 ФЕВРАЛЯ, ВТОРНИК

Начался новый этап в президент-

ской избирательной кампании

Центризбирком приступил к ре-

гистрации кандидатов на пост главы

государства. ЦИК зарегистрировал 31

инициативную группу. 

На президентских выборах 1996

года была зарегистрирована 91 инициа-

тивная группа, выдвинувшая 77 кандида-

тов. На конечном этапе в избирательных

бюллетенях осталось всего 11 фамилий.

Восстановление железной дороги

в Чечне обойдется в 2,5 млрд. рублей

По словам первого заместителя

министра путей сообщения Владимира

Ильина, для восстановления полноцен-

ного железнодорожного сообщения

в Чечне потребуется минимум

2,5 млрд. рублей. Он сообщил, что

в некоторых районах Чечни, в частно-

сти Гудермесе и Червленой-Узловой,

уже открыто движение поездов.

Руководитель думского аппарата

остается на месте

Совет Думы дал согласие на

переназначение Николая Трошкина

на должность руководителя аппа-

рата Государственной Думы. Это

сделано по представлению Комите-

та по регламенту и организации

работы Государственной Думы, рас-

смотревшего соответствующее

предложение председателя палаты.

9 ФЕВРАЛЯ, СРЕДА

Платим по долгам МВФ

Россия должна выплатить в фев-

рале Международному валютному

фонду 390,9 млн. долларов. В январе

Россия уже произвела выплаты на сум-

му 372,7 млн. долларов.

По данным Минфина, по состоя-

нию на вчерашний день в адрес фонда

было переведено еще около 200 млн. –

из собственных средств. В соответст-

вии с графиком, еще должно быть пе-

реведено 11 февраля – 124,9 млн. дол-

ларов и 28 февраля – 62,45 млн.

Всего в течение года Россия

должна выплатить МВФ в счет по-

гашения долга 3,6 млрд. долларов.

Общая задолженность перед фон-

дом на начало текущего года соста-

вляла 15,2 млрд. долларов.

Коммунисты первыми начинают

агитацию

Лидер КПРФ Геннадий Зюга-

нов стал первым зарегистрирован-

ным кандидатом в президенты.

ЦИК забраковал чуть более 5% под-

писей, собранных в поддержку Зю-

ганова, и был удовлетворен сведе-

ниями о его доходах и имуществе.

Из декларации кандидата следует,

что сумма доходов Зюганова за

1998-1999 год составила 495 тыс.

443 рубля. Он владеет двумя квар-

тирами: в Кемерово и Москве. Свои

накопления в сумме 16539 рублей

он хранит в Сбербанке. Кроме то-

го, в АКБ «Кузбассоцбанк» у него

имеется 2058 рублей. У супруги ли-

дера КПРФ Надежды Николаевны

в столичном Сбербанке имеется

вклад на сумму 14947 руб.

Россия согласна реструктурировать

государственный долг Молдавии

Правительство Российской Фе-

дерации согласилось реструктуризи-

ровать государственный долг Молда-

вии перед Россией на достаточно

длительный период, заявил первый

вице-премьер, министр финансов

Михаил Касьянов по итогам состо-

явшихся переговоров с премьер-ми-

нистром Молдавии Думитру Браги-

шем. Стороны обсудили способы по-

гашения накопившейся у Молдавии

задолженности перед ОАО «Газпром»

за поставленный российский газ.

Предполагается, что молдавская сто-

рона погасит долг путем передачи

в собственность РФ акций молдав-

ских предприятий, в частности ви-

нодельческого и табачного комплек-

сов. Молдавия – самый большой

должник «Газпрома» среди стран

СНГ. Долг республики вместе с прид-

нестровскими регионами составляет

около 760 млн. долларов. 

11 ФЕВРАЛЯ, ПЯТНИЦА

Одобрен проект региональной про-

граммы реконструкции жилых домов

Правительство Санкт-Петер-

бурга одобрило проект региональ-

ной программы реконструкции

жилых домов первых массовых се-

рий. Как сообщил заместитель

председателя комитета по строи-

тельству Рафаил Милявский, пред-

полагается реконструировать око-

ло 2300 зданий общей площадью

около 9 млн. кв. метров. На сегод-

няшний день в зданиях со срока-

ми постройки 1968-70 гг. прожи-

вают около 600 тысяч петербурж-

цев, 11 % населения города.

14 ФЕВРАЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Сотрудничество будет крепнуть

Государственная компания «Рос-

вооружение» подписала генеральное

соглашение с республиканским госу-

дарственным предприятием (РГП)

«Казспецэкспорт».

Соглашение позволит существен-

но расширить взаимовыгодные рос-

сийско-казахстанские связи в военно-

технической области и окажет плодо-

творное влияние на дальнейшее разви-

тие отношений в целом.

В настоящее время определены

основные направления военно-техни-

ческого сотрудничества двух стран,

в том числе экспорт в Казахстан рос-

сийской продукции военного назначе-

ния в счет частичного погашения дол-

га России за аренду космодрома Бай-

конур. Документом предусмотрены

также поставки российского вооруже-

ния и военной техники за СКВ.

Сейчас стороны проводят согла-

сование номенклатуры поставок, кото-

рые будут включать прежде всего

транспортные самолеты и вертолеты,

запасные части к авиатехнике.

15 ФЕВРАЛЯ, ВТОРНИК

Marlboro с российским ароматом

Под Санкт-Петербургом запу-

щена самая крупная в России табач-

ная фабрика «Филип Моррис-Ижо-

ра». Объем инвестиций американ-

ской компании Philip Morris соста-

вил 335 млн. долларов. До сих пор

действовали 2 предприятия, принад-

лежащих компании, – «Краснодарта-

бакпром» и «Филип Моррис- Нева».

Для местного рынка они выпускали

среди прочего и сигареты междуна-

родных марок Сhesterfield, Вond

и L&M. Сигареты других междуна-

родных марок до сих пор импорти-

ровались. Теперь российские куриль-

щики смогут оценить вкус и аромат

сигарет Marlboro, Рarliament, произ-

веденных на родной земле.

Первичный профицит бюджета в ян-

варе-феврале составит 4 процента ВВП

Об этом заявил первый вице-

премьер, министр финансов Михаил

Касьянов. По его словам, макроэко-

номическая ситуация в РФ с начала

2000 года вызывает «значительный

оптимизм правительства» и развива-

ется стабильно. Михаил Касьянов

напомнил, что I квартал для бюдже-

та бывает обычно «провальным».

Первый вице-премьер отметил так-

же, что в целом первичный профи-

цит в бюджете РФ на 2000 год зало-

жен на уровне 3,2 % ВВП.

ТОРЖЕСТВЕННО ОТКРЫТО ПОЧЕТНОЕ

КОНСУЛЬСТВО ИСЛАНДИИ В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ

5

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА И.О. ПРЕЗИДЕНТА РФ В.ПУТИНА

В УФУ

6

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА И.О. ПРЕЗИДЕНТА РФ В.ПУТИНА

В НИЖНИЙ НОВГОРОД

7

ПРЕЗИДЕНТ РФ В.ПУТИН ПОСЕТИЛ В СНЕЖИНСКЕ

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЯДЕРНЫЙ ЦЕНТР – ВНИИ

ТЕХНИЧЕСКОЙ ФИЗИКИ
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Учителя продолжают бастовать

15 февраля учителя Омска под-

твердили свое намерение продолжать

начавшуюся 10 февраля забастовку до

полной выплаты задолженности по

зарплате за ноябрь-январь. Акция про-

теста уже охватила 71 учебное заведе-

ние города, в забастовке участвует 3,5

тысячи человек, школы не посещают

42 тысячи детей. По просьбе родителей

было решено не прекращать занятия

учеников первых и выпускных классов.

За операцию наградили более 200

человек

И.о. президента России Владимир

Путин за мужество и отвагу, проявлен-

ные при ликвидации незаконных воо-

руженных формирований в Северо-

Кавказском регионе, наградил более

200 военнослужащих Вооруженных сил

Российской Федерации: «Орденом му-

жества», орденом «За военные заслуги»,

медалью ордена «За заслуги перед Оте-

чеством» 1 степени (с изображением

мечей), медалью ордена «За заслуги пе-

ред Отечеством « 11 степени (с изобра-

жением мечей), медалью ордена «За за-

слуги перед Отечеством « 11 степени,

медалью «За отвагу», медалью Суворова,

медалью Нестерова, медалью Жукова.

16 ФЕВРАЛЯ, СРЕДА

Генсек НАТО ведет переговоры

в Москве

Генеральный секретарь НАТО

Джордж Робертсон, прилетевший

в Москву 15 февраля, провел серию

встреч с российскими официаль-

ными лицами. Состоялись его пе-

реговоры с министром обороны

Игорем Сергеевым и и.о. президен-

та Владимиром Путиным. Все дву-

сторонние контакты между Росси-

ей и Североатлантическим блоком

были прерваны весной 1999 года.

Визит японского адмирала

В Приморье прибыл начальник

Главного штаба морских сил само-

обороны Японии Косей Фурзита. Этот

двухдневный визит – первый в исто-

рии отношений России и Японии. Ра-

нее в Москве адмирал встретился со

своим коллегой – главкомом ВМФ

России Владимиром Куроедовым

и провел переговоры о дальнейшем

укреплении сотрудничества двух

стран в области мореплавания.

Вопрос о создании Госнефти отло-

жен до июля

Правительство России отложило

рассмотрение вопроса о создании Го-

сударственной нефтяной компании

(ГНК) до июля 2000 года, сообщил ми-

нистр Госимущества Фарит Газизуллин.

Он пояснил, что до настоящего време-

ни Минтопэнерго не представило тех-

нико-экономические обоснования соз-

дания «Госнефти» для принятия прави-

тельством соответствующего решения.

Фарит Газизуллин считает, что не-

обходимо «проанализировать состоя-

ние дел в нефтяной отрасли в целом

и положение компаний, которые пла-

нируется включить в состав «Госнефти».

Идея создания ГНК обсуждалась в пра-

вительстве на протяжении нескольких

лет. В соответствии с последними пла-

нами ее предполагается создать на базе

федеральных пакетов акций компаний

«Славнефть», «Роснефть» и ОНАКО.

IFC готова участвовать в разработ-

ке месторождения серебра в Магадан-

ской области

Международная финансовая

корпорация (IFC) – дочерняя орга-

низация Всемирного банка, специа-

лизирующаяся на поддержке частно-

го бизнеса, – заявила о своей готов-

ности по-прежнему участвовать

в разработке Дукатского месторож-

дения серебра в Омсукчанском рай-

оне Магаданской области России

вместе со своим партнером – канад-

ской фирмой Pan Americаn Silver.

«Мы подписали все кредитные сог-

лашения, и они по-прежнему оста-

ются в силе», – заявил ответствен-

ный работник IFC Вальдемар Май.

Вместе с тем он подчеркнул, что фи-

нансирование может быть открыто

лишь после того, как будут выполне-

ны все условия сделки. Они, в част-

ности, включают наличие у Pan

Аmerican Silver доступа к производ-

ственным мощностям на руднике,

который она сейчас не имеет. ЗАО

«Серебро-Дукат», учрежденное ка-

надской компанией и на 70 % при-

надлежащее ей, в 1997 году приобре-

ло 20-летнюю концессию на разра-

ботку месторождения. Однако в ноя-

бре 1999 года группа российских

компаний «Каскол» выкупила на аук-

ционе имущество Дукатского горно-

обогатительного комбинате. В итоге

канадская фирма, успевшая к тому

времени договориться о партнерст-

ве с IFC, лишилась возможности ре-

ально использовать свое право на

освоение магаданских недр.

По сведениям международных

финансовых кругов, в борьбе за мага-

данский прииск, считающийся одним

из крупнейших в мире, за спиной Pan

American Silver стоят влиятельнейшие

инвесторы, включая основателя компа-

нии Microsoft Билла Гейтса.

17 ФЕВРАЛЯ, ЧЕТВЕРГ

Сближению нет альтернативы

Очень своевременным назвал

президент Белоруссии Александр Лу-

кашенко визит в Минск первого ви-

це-премьера России, председателя

совета министров союза Белоруссии

и России Михаила Касьянова.

Он напомнил, что недавние

переговоры с вице-премьером

Ильей Клебановым увенчались

подписанием Соглашения о созда-

нии белорусско-российской фи-

нансово-промышленной группы

«Оборонительная система». Глав-

ным в реализации союзного дого-

вора, отметил Касьянов, является

сближение экономик двух стран.

По его словам, сейчас необходи-

мо «гармонизировать» налоговое

и таможенное законодательства.

Деньги дружбе не помеха

В Москве прошло совещание

глав правительств Таможенного сою-

за, в ходе которого стороны подпи-

сали соглашения и протоколы

о дальнейшем сотрудничестве.

Совещание было посвящено со-

зданию общих тарифов государств –

участников Таможенного союза. Как

отметил Михаил Касьянов, странам-

участницам удалось согласовать уже

80 процентов позиций.

На совещании было отмечено, что

Содружество созрело для начала ново-

го, более тесного этапа отношений.

Налоговые органы просят отозвать

лицензии у четырех московских банков

Министерство Российской

Федерации по налогам и сборам

направило в Банк России ходатай-

ство об отзыве лицензий у 4 проб-

лемных московских банков.

По словам начальника управ-

ления налогообложения и реструк-

туризации финансово-кредитных

организаций МНС Дмитрия Игнать-

ева, такое решение приняла межве-

домственная комиссия по обеспече-

нию перечислений коммерческими

банками клиентских платежей

в бюджет. Он отметил, что общая

задолженность этих банков в бюд-

жет, образовавшаяся за период с де-

кабря 1999-го по январь 2000 года

включительно, превышает 4,5 млрд.

рублей. В их число вошли банк «Ни-

кольский» (задолженность 1,5 млрд.

рублей), Земский земельный банк

(1,6 млрд.), Московский междуна-

родный торговый банк (1,45), а так-

же Росэкспортбанк, задолженность

которого сейчас уточняется.

Правительство выделит из бюджета

20 млрд. рублей на весенне-полевые работы

Правительство РФ в 2000 году на-

мерено выделить 20 млрд. рублей из

бюджетных источников на проведение

весенне-полевых работ, сообщил вице-

премьер Владимир Щербак на пленар-

ном заседании Совета Федерации. Он

уточнил, что в эту сумму включены сред-

ства фонда льготного кредитования, ко-

торый начнет работать «уже с марта теку-

щего года». В. Щербак утверждает, что

6,5 млрд. рублей из фонда льготного кре-

дитования находятся в настоящее время

в виде финансовых и бюджетных ссуд

у сельхозпроизводителей в регионах.

19 ФЕВРАЛЯ, СУББОТА

Задолженность безработным сокра-

тилась вдвое

Об этом сообщила заместитель

руководителя Департамента государ-

ственной политики занятости Мини-

стерства труда и социального разви-

тия РФ Людмила Михайлова.

Общая численность безработных

за этот период сократилась на 1 млн.

и составила 8,7 млн. человеке, или 11,8%

экономически активного населения.

21 ФЕВРАЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

У Конституционного Суда РФ –

прежний председатель

Марат Баглай вновь избран

председателем Конституционного

Суда РФ. Перевыборы Председателя

КС проводились в связи с истечени-

ем срока полномочий Марата Баглая,

который был избран на этот пост 20

февраля 1997 года. Закон не предпо-

лагает возрастных ограничений для

председателя Конституционного Су-

да, требуется лишь, чтобы он был

судьей КС. Так как председатель из-

бирается судьями из их числа тай-

ным голосованием, Марат Баглай ос-

танется председателем еще год,

до достижения 70 лет, когда истекут

его судейские полномочия.

27 ФЕВРАЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ

Первые торги бриллиантами

Первые торги бриллиантами

состоялись в открывшемся в Якутске

филиале Алмазной палаты России.

Открытие филиала алмазно-брилли-

антового комплекса Якутска создает

максимум условий для взаимодейст-

вия производителей и покупателей

этой продукции. Президент Алмаз-

ной палаты России, вице-президент

АК «АЛРОСА» Сергей Улин сообщил,

что в прошлом году было проведено

6 торговых сессий и 65% торгового

оборота алмазной палаты приходит-

ся на долю тех структур, которые се-

ПРЕЗИДЕНТ РФ В.ПУТИН НА ГЛАВНОЙ

ВОЕННО-МОРСКОЙ БАЗЕ СЕВЕРНОГО ФЛОТА –

В СЕВЕРОМОРСКЕ

9

ТЕЛЕФОННЫЙ РАЗГОВОР В.ПУТИНА С Ж.ШИРАКОМ

10

В.ПУТИН ВОЗЛОЖИЛ ВЕНОК К МОНУМЕНТУ

ЗАЩИТНИКАМ СЕВАСТОПОЛЯ

11

ВСЕРОССИЙСКИЙ СЛЕТ ЛАУРЕАТОВ КОНКУРСА
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годня и сформировали якутский фи-

лиал. Он выразил убеждение, что

«торговля здесь будет идти живо и,

что особенно важно, по единым пра-

вилам для всей России».

28 ФЕВРАЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Минэкономики прописало рублю

«легкую дефляцию».

Для привлечения иностранных

инвестиций России не помешает

«легкая дефляция рубля». Об этом за-

явил заместитель министра эконо-

мики Владимир Коссов.

По его словам, для привлечения

инвестиций полезную роль играет

эффективная таможенная политика,

как способ стимулировать иностран-

ных производителей ввозить в Рос-

сию не готовый товар, а комплекту-

ющие. Он также отметил, что если

раньше проблемой в России было

отсутствие соответствующих зако-

нов, то сейчас их достаточно.

В качестве положительного

примера привел практику персо-

нальной работы с инвесторами –

«особенно это заметно в автомо-

бильной промышленности». По сло-

вам Коссова, в настоящее время на-

ходится «на выданье проект ОАО

«Газ» и итальянского концерна FIAT».

Внешнеторговый оборот Рос-

сии растет

Объем внешнеторгового оборота

(без учета неорганизованной торговли)

в 2000 году может составить 107 млрд.

долларов. По оценкам Минторга, поло-

жительное сальдо внешнеторгового

оборота составит 41 млрд. долларов.

В 1999 году внешнеторговый обо-

рот России без учета неорганизован-

ной торговли составил 103,9 млрд. дол-

ларов, что на 10,9% меньше, чем годом

ранее. Положительное сальдо торгового

баланса составило 42 млрд. долларов.

Объем экспорта России в теку-

щем году составит, как ожидается,

74 млрд. долларов, что на 2 % больше

прошлогоднего уровня. Объем импорта

может увеличиться на 6% – до 33 млрд.

долларов. При этом внешнеторговый

оборот со странами дальнего зарубе-

жья прогнозируется на уровне 86 млрд.

долларов, со странами СНГ – 21 млрд.

долларов. В то же время Минторг оце-

нивает оборот «челночной» торговли

в 2000 году в 11 млрд. долларов.

Болезням назло

Производство химико-фарма-

цевтической и микробиологической

продукции российских предприятий

в 1999 году выросло на 12,9% по

сравнению с 1998 годом.

Согласно данным Государствен-

ного комитета по статистике, по ито-

гам 1999 года значительный рост

объемов производства отмечался на

Вологодской фармацевтической фа-

брике – 5862 тыс. руб. (на 93%), Ка-

лининградской фармацевтической

фабрике – 4785 тыс.руб. (на 83 %).

«Добро» таможни пополняет казну

ГТК выполнил плановые задания

на февраль, перечислив в государст-

венную казну 22,5 млрд. рублей, заявил

его глава Михаил Ванин.

Он напомнил, что установлен-

ное бюджетное задание ГТК на теку-

щий год составляет 327 млрд. рублей

и подчеркнул главную задачу – мак-

симально перекрыть каналы потерь,

в частности, из-за таможенных льгот.

В 1999 году объем таких льгот соста-

вил около 35 млрд. рублей.

1 МАРТА, CРЕДА

Итоги подведены

Правительство подвело основ-

ные итоги социального развития

страны в прошлом году и рассмотре-

ло задачи на год нынешний. От поли-

тики «латания дыр» в социальной сфе-

ре появилась реальная возможность

наконец перейти к политике обеспе-

чения стабильности и развития.

К такому выводу подтолкнули ос-

новные экономические показатели.

Объем производства вырос на 8,1%, ва-

ловой продукт – более чем на 3%.

Весна начинается с забастовки

Работники здравоохранения нача-

ли всероссийскую акцию протеста

с требованием повышения зарплаты

и погашения долгов по оплате труда.

Медики провели пикетирование зданий

мэрий, областных администраций и ме-

стных законодательных собраний. К се-

редине марта аналогичная акция наме-

чена в Москве у Дома правительства.

2 МАРТА, ЧЕТВЕРГ

Возобновлено регулярное железно-

дорожное сообщение

Министерство путей сообщения

возобновило движение пассажирских

поездов по территории Чечни. Ру-

ководитель департамента пассажирских

сообщений МПС РФ Валерий Шатаев,

в частности, отметил, что ежедневно

курсируют пригородные электропоезда

Прохладная – Гудермес. Минводы –

Стодеревская. По его словам, особое

внимание Северо-Кавказская железная

дорога уделяет перевозкам вынужден-

ных переселенцев. Он подчеркнул, что

интенсивность движения пассажирских

поездов по территории Чеченской рес-

публики, в том числе и пригородных,

«с каждым днем нарастает».

3 МАРТА, ПЯТНИЦА

Северяне без работы и зарплаты не

останутся

Специальные надбавки для лю-

дей, которые живут в северных рай-

онах России, не должны быть отмене-

ны. Такое мнение выразил и.о. Прези-

дента РФ Владимир Путин во время

поездки по Сургуту, куда он прибыл

для участия во Всероссийском сове-

щании по развитию топливно-энер-

гетического комплекса. Путин под-

черкнул, что считает «неверным отби-

рать то, что уже есть у людей, кото-

рые живут в сложных условиях».

По словам и.о. Президента, в Сургуте

появилась возможность создания но-

вых рабочих мест, связанных с высо-

кими технологиями и переработкой

энергоносителей, поскольку руковод-

ство ОАО «Газпром» предполагает экс-

портировать не только энергоносите-

ли, но и продукты их переработки.

6 МАРТА, ПОНЕДЕЛЬНИК

Правительство рассчитается по

пайкам

Правительств РФ до конца года

погасит долг перед военными по

продовольственному пайку в сумме

более 7 млрд. рублей. График этой

задолженности, образовавшейся

в 1996–1999 гг., утвержден на сове-

щании у и.о. Президента РФ, пре-

мьер-министра Владимира Путина.

Об этом сообщил первый вице-пре-

мьер Михаил Касьянов. По его сло-

вам, Владимир Путин дал поручение

подготовить законопроект о внесе-

нии изменений в закон о федераль-

ном бюджете на 2000 год, с тем что-

бы изыскать и погасить задолжен-

ность в этом году. Выплаты по дол-

гам начнутся с июля 2000 года, когда

правительство погасит задолжен-

ность за 1996–1997 гг., затем в авгу-

сте–сентябре – за 1998 и в октяб-

ре–ноябре – за 1999 год.

Помощь от ООН продолжается

Гуманитарная помощь Чечне по

линии ООН будет продолжена.

Об этом шла речь на встрече спец-

представителя генерального секрета-

ря ООН Франца-Йозефа Хоманн-Хе-

римберга с руководством Министер-

ства РФ по делам ГО и ЧС. На Север-

ный Кавказ по линии ООН поступа-

ют продовольствие, палатки, крова-

ти, постельные принадлежности,

одежда и обувь, газовые и электриче-

ские печи, средства личной гигиены,

оборудование для очистки воды.

В частности, Управление Верховного

комиссара ООН по делам беженцев

направило в Ингушетию для нужд

жителей Чечни 35 автоколонн с гу-

манитарным грузом.

9 МАРТА, ЧЕТВЕРГ

Секвестра не будет

Первый заместитель председа-

теля правительства и министр фи-

нансов Михаил Касьянов заявил, что

«никаких мероприятий по секвестру

бюджета не запланировано». Касья-

нов подчеркнул, что «бюджет испол-

няется и будет исполняться в том ви-

де, как он был утвержден». Вместе

с тем Касьянов отметил, что сущест-

вующие в настоящее время социаль-

ные льготы, принятые Госдумами

прежних созывов, суммарно состав-

ляют 2 федеральных бюджета.

10 МАРТА, ПЯТНИЦА

Назначен главный статистик

Председателем Государственно-

го комитета РФ по статистике назна-

чен Владимир Соколин. Согласно

распоряжению, подписанному

и.о. Президента Владимиром Пути-

ным, одновременно Соколин освобо-

жден от предыдущей должности ге-

нерального директора Российского

статистического агентства.

13 МАРТА, ПОНЕДЕЛЬНИК

Бюджетный комитет Думы против

государственной регистрации внешне-

торговых сделок

Бюджетный комитет Государ-

ственной Думы дал отрицательное

заключение на изменения и допол-

нения в статью 35 Закона «О госу-

дарственном регулировании внеш-

неторговой деятельности».

Законопроект наделяет прави-

тельство правом введения обязатель-

ной государственной регистрации

внешнеторговых сделок. В нем также

отмечается, что по внешнеторговым

сделкам, подлежащим госрегистрации

и ее не прошедшим, таможенное

оформление не осуществляется.

Никто не поможет стране, кроме

нас самих

И.о. президента Владимир Путин

высказал убеждение, что за счет одних

иностранных инвестиций невозможно

добиться продвижения России вперед.

Главное внимание должно быть уделе-

но внутренним резервам страны, под-

черкнул он, выступая на 12-м заседа-

нии Совета по иностранным инвести-

циям. «Мы понимаем, что экономиче-

ский рост купить невозможно, – сказал

В.Путин. – Нельзя его приобрести за

счет иностранного капитала. Объем

иностранных инвестиций – важный

фактор движения вперед, но не един-

ственный. Наши внутренние резервы –

главное поле для деятельности».

Россию нельзя лишать голоса

Спецпредставитель Президента

РФ по обеспечению прав и свобод

человека и гражданина в Чечне Вла-

димир Каламанов заявил, что лише-

ние России представительства в Со-

вете Европы не выгодно ни одной из

заинтересованных сторон. Спец-

представитель президента считает,

что «постановка этого вопроса ос-

корбительна для России». «Как члены

Совета Европы, мы не хотим , чтобы

это произошло. Ведь трудно предста-

вить Европу без России и Россию без

Европы». Владимир Каламанов также

заявил: «Мы не потерпим диктата,

но готовы на гибкие решения». Если

же Россию лишат голоса, то «послед-

ствия могут быть самыми непредска-

зуемыми». В таком случае, предполо-

жил он, «Совет Европы будет лишен

своих представителей в бюро спец-

представителя президента в Чечне».

14 МАРТА, ВТОРНИК

Реальные денежные доходы насе-

ления снизились почти на 44 процента

Реальные доходы населения сокра-

тились в январе 2000 года почти на 44%

по сравнению с декабрем 1999 года и на

3% – по сравнению с январем 1999 г.

Снижение этого показателя

в определенной степени объясняется

досрочным осуществлением в декаб-

ре 1999 года некоторых видов вы-

плат, приходящихся на январь 2000

года, что было связано с возможны-

ми сбоями вычислительных и ин-

формационных систем, обусловлен-

ных «проблемой-2000».

По данным Банка России, ре-

альная начисленная зарплата в янва-

ре этого года увеличилась на 22,3%

по сравнению с январем 1999 года.

Рост реальной зарплаты был обусло-

влен в основном ростом производст-

ва практически во всех отраслях эко-

номики и замедлением темпов роста

потребительских цен.

Вместе с тем особенностью ян-

варя было значительное сокращение

количества наличных денег на руках

у населения вследствие расходова-

ния неистраченных сумм, получен-

ных в декабре 1999 года.

Импэксбанк активизирует работу

на рынке драгметаллов

Импэксбанк получил лицен-

зию Центробанка на привлечение

во вклады и размещение драгоцен-

ных металлов. Теперь банк имеет

право закупать драгметаллы у про-
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изводителей и продавать их на

внешнем и внутреннем рынках.

Получение лицензии позволит

Импэксбанку активизировать работу

с золотодобывающими предприятия-

ми. В настоящее время банком откры-

ты кредиты золотодобытчикам на

сумму около 3 млн. долларов. До кон-

ца года банк планирует вложить

в развитие золотодобывающей отрас-

ли примерно 20 млн. долларов. Также

банк планирует начать продажу золо-

тых мерных слитков и монет из драг-

металлов физическим лицам.

Прибыль Автобанка за 1999 год

составила 165 млн. рублей

Об этом заявила председатель

банка Наталия Раевская, подводя тоги

работы за 1999 год. Капитал Автобанка

на 1 января 2000 года составил

1,4 млрд. рублей, увеличившись за 1999

год в два раза. Кредитный портфель

банка вырос на 30% и составил

6,2 млрд. рублей. При этом просрочен-

ная задолженность не превысила 0,5%.

Основой работы банка Наталия

Раевская назвала средства клиен-

тов – юридических и физических

лиц. Число открытых счетов на 1 ян-

варя 2000 года составляет соответст-

венно 34,3 тыс. и 203 тыс. Председа-

тель банка отметила резкий приток

валютных вкладов физических лиц.

Только за 2 месяца текущего года ва-

лютные вклады в банке увеличились

на 4,1 млн. долларов.

15 МАРТА, СРЕДА

МНС собирается перевыпол-

нить задание

Министерство Российской Феде-

рации по налогам и сборам рассчи-

тывает в марте собрать в федераль-

ный бюджет около 40 млн. рублей на-

логов «живыми» деньгами, без учета

поступлений в целевые бюджетные

фонды. По словам руководителя ми-

нистерства Александра Починка, бюд-

жетное задание на март для МНС без

учета целевых фондов составляет

около 30 млрд. рублей, с учетом этих

фондов – 35 млрд. рублей.

Госзаказ на танки вырастет

в 1,5 раза

Министр обороны Игорь Сергеев

побывал на Нижнетагильском Уралва-

гонзаводе, который производит луч-

шие в мире танки, и заявил, что госза-

каз на 2000 год вырастет в 1,5 раза.

По словам министра, уже в ближайшее

время будут выделены 200 млн. рублей

под заказ нынешнего года.

16 МАРТА, ЧЕТВЕРГ

Правительство поддерживает Север

Правительство РФ утвердило кон-

цепцию государственной поддержки

экономического и социального разви-

тия районов Севера, рассчитанную до

2015 года. В соответствии с ней на

первом этапе, который рассчитан до

2003 года, основное внимание будет

уделено стабилизации социально-эко-

номического развития северных рай-

онов и переходу к устойчивому эконо-

мическому росту, а также снижению

уровня безработицы. На втором этапе,

который продлится с 2004 до 2010 го-

да, предполагается достичь устойчиво-

го роста экономики и последователь-

ного роста уровня и качества жизни.

Путин поздравил мусульман

И.о. президента Владимир Путин

направил поздравление мусульманам

России по случаю религиозного празд-

ники «Идаль-адха» («Курбан-байрам»).

«Взаимоотношения государства и раз-

личных религиозных объединений

в последнее время динамично развива-

ются, – отмечается в поздравлении. –

Нашей общей заботой должно стать

сохранение и приумножение духов-

ных ценностей, богатейшего культур-

ного наследия всех народов России.

Религиозные традиции российских му-

сульман являются важной частью

нравственного фундамента общества».

Потери десантных войск –

181 человек

Командующий ВДВ Георгий

Шпак сообщил, что с начала чечен-

ской кампании десантные войска по-

несли потери в количестве 181 чело-

век убитыми, из них 30 офицеров,

а 395 военных получили ранения.

Георгий Шпак подчеркнул, что

сейчас в Чечне для федеральных сил

начинается самый «опасный пери-

од – партизанская война».

Генерал добавил, что не может

исключить в полной мере повторе-

ния трагической ситуации с гибелью

псковских десантников. Сейчас,

по его словам, Масхадовым отдан

приказ о нападении на федеральные

войска из засад.

Президентские выборы

в Чечне состоятся

Чеченская республика – «са-

мый сложный и неординарный

субъект Российской Федерации»,

но президентские выборы там со-

стоятся. Об этом заявил председа-

тель избиркома Чеченской респуб-

лики Абдул-Керим Арсаханов на за-

седании Центризбиркома.

Выборы, по его словам, пройдут

в 12 районах Чечни, где созданы 336

избирательных участков. В списки для

голосования включены 460 тысяч из-

бирателей, в том числе военные, нахо-

дящиеся на территории Чечни. Ин-

формация о ходе выборов будет посту-

пать в Гудермес, где будет вводиться

в систему ГАС «Выборы».

17 МАРТА, ПЯТНИЦА

Думцы хотят отменить соци-

альные законы

Комитет Госдумы по бюджету

и налогам рассматривает возмож-

ность отмены законов, исполне-

ние которых не обеспечено бюд-

жетным финансированием.

Председатель думского Коми-

тета по бюджету и налогам Алек-

сандр Жуков заявил, что регионы

сейчас не в состоянии выплачивать

в полном объеме те пособия, кото-

рые обязаны выплачивать, в частно-

сти по закону о ветеранах, о дет-

ских пособиях, о чернобыльцах. «

Для того чтобы профинансировать

все обязательства государства, нуж-

но удвоить поступления в доходную

часть бюджета», – подчеркнул он.

Глава комитета Госдумы отметил,

что пока бюджет выполняется и даже

«существенно перевыполняется по сбо-

ру налогов». Однако бюджетом преду-

смотрено поступление инвестиций на

6 млрд. долларов. « И если эти средства

не поступят, их нужно будет чем-то за-

мещать», – отметил Жуков.

Эпидемиологи бьют тревогу

В России отмечается рост забо-

леваемости инфекционными болез-

нями. За последние десять лет в 44

раза выросла заболеваемость сифи-

лисом. Из каждых 100 тысяч человек

больны 234. Все чаще этой болезнью

заражаются дети до 14 лет. 

Число ВИЧ-инфицированных

составляет примерно 31 тысячу чело-

век. Каждый день заражается мини-

мум 100 человек. Более 90% заражен-

ных употребляют наркотики. Особен-

но значителен рост заболеваемости

СПИДом в Москве, Московской, Ир-

кутской и Калининградской областях.

В Вязьме награждают боевых вер-

толетчиков

Состоялось награждение военно-

служащих 440-го отдельного вертолет-

ного полка авиации Министерства

обороны РФ, образцово выполнивших

воинский долг в ходе контртеррори-

стической операции на Северном Кав-

казе. 51 вертолетчику были вручены

ордена Мужества, «За военные заслу-

ги», медали Нестерова, другие государ-

ственные награды.

Дума просит Путина заняться селом

Госдума обратилась к и.о. Прези-

дента РФ Владимиру Путину и Прави-

тельству России с просьбой ускорить

принятие постановления об обеспе-

чении сельского хозяйства горюче-

смазочными материалами (ГСМ) по

фиксированным ценам. На заседании

нижней палаты парламента за это об-

ращение проголосовали 234 депутата.

В соответствии с текстом обращения

для проведения весенне-полевых

и уборочных работ в 2000 году сель-

скому хозяйству России необходимо

3 млн. 381,5 тыс. тонн автомобильно-

го бензина и 7 млн. 524,1 тыс. тонн

дизельного топлива.

20 МАРТА, ПОНЕДЕЛЬНИК

Александр Починок обещает не об-

лагать налогами деятельность в Интернете

Министерство РФ по налогам

и сборам не планирует вводить нало-

гообложение деятельности в сети Ин-

тернет в России. По словам министра

по налогам и сборам Александра По-

чинка, если Западная Европа введет та-

кое налогообложение, тогда и Россия

введет его. А.Починок отметил, что,

по имеющимся у него данным, миро-

вое сообщество будет готово четко от-

ветить на вопрос о налогообложении

в Интернете, а также занять точную

позицию по этому вопросу в текущем

или следующем году.

21 МАРТА, ВТОРНИК

Долги сокращаются

В марте для помощи регио-

нам в погашении задолженности

по выплате зарплаты работникам

бюджетной сферы федеральный

центр направит 6,3 млрд. рублей,

причем большая часть этой суммы

уже перечислена в регионы.

В настоящее время 51 террито-

рия не имеет задолженности перед ра-

ботниками бюджетной сферы, либо за-

долженность по выплате зарплаты со-

ставляет от 12 до 15 дней. Среди 10

наиболее проблемных территорий ви-

це-премьер Виктор Христенко назвал

Республику Алтай, Эвенкский и Коряк-

ский автономные округа, где задолжен-

ность превышает 3 месяца, а также Чи-

тинскую, Кемеровскую и Амурскую об-

ласти – от 2 до 3 месяцев. 

Инсулин собираются делать в Рос-

сии

Переориентация российского

импорта готовых инсулинов на им-

порт субстанций для производства ин-

сулинов на предприятиях РФ позволит

снизить закупки с 100–110 млн. долла-

ров до 52–53 млн. в год.

По словам директора Института

кровезаменителей и медпрепаратов

Минздрава РФ Георгия Хлябича, мощ-

ности российских фармацевтических

предприятий готовы полностью обес-

печить потребности страны в нату-

ральных, полусинтетических и синте-

тических инсулинах, произведенных

из импортных субстанций.

В то же время остаются нерешен-

ными проблемы выполнения региона-

ми федеральной программы «Сахар-

ный диабет» и ценообразования. Цены

на инсулин во многих регионах увели-

чиваются по отношению к централь-

ным районам в 2–2,5 раза. Обеспечен-

ность населения бесплатным инсули-

ном в 1999 году составила 81% от не-

обходимого.

23 МАРТА, ЧЕТВЕРГ

Угольщиков не поддерживаем,

но кредиты для них берем

Совет директоров Всемирного

банка принял решение о выделении

России первого «приватизационно-

го» транша в размере 100 млн. долла-

ров на структурную перестройку

угольной промышленности.

Угольный заем СЕКАЛ 2 (800 млн.

долларов) был одобрен советом ди-

ректоров ВБ в декабре 1997 года. Тог-

да же был выделен первый транш

в сумме 400 млн. долларов.

В июле 1999 года было решено

оставшуюся часть реструктурировать

и разделить на 4 «социальных» тран-

ша по 50 млн. долларов.

Уже выделены три транша. После

выделения очередного транша оставша-

яся сумма составит 150 млн. долларов.

Россияне стали зарабатывать больше

Реальные доходы россиян, рас-

считанные за вычетом обязательных

платежей и скорректированные на ин-

декс потребительских цен, в феврале

2000 года выросли на 19,9% по сравне-

нию с январем. При этом реальные до-

ходы оказались на 10,2% выше, чем го-

дом ранее. За январь–февраль они воз-

росли на 4,6 % по сравнению с анало-

гичным периодом 1999 года. Среднеду-

шевые доходы россиян в феврале со-

ставили 1738 рублей. Среднемесячная

начисленная номинальная зарплата

в России в феврале 2000 года, по пред-

варительным данным, возросла на 74

рубля, или примерно на 4%, по сравне-

нию с предыдущим месяцем и состави-

ла 1904 рубля, что на 6,3% больше

уровня февраля прошлого года.

Растет производство цвет-

ных металлов

Россия в январе–феврале увели-

чила производство цветных металлов
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на 13,8% по сравнению с тем же пери-

одом прошлого года. В том числе

в феврале производство цветных ме-

таллов увеличилось на 15,6%. Произ-

водство рафинированной меди воз-

росло на 33,1%, никеля – на 15.4. пер-

вичного алюминия – на 4,9%. По дан-

ным Минэкономики, увеличение про-

изводства цветных металлов связано

с ростом спроса на эти металлы на

мировом рынке. По прогнозу мини-

стерства, в первом квартале 2000 года

рост производства в цветной метал-

лургии составит около 11% по отно-

шению к I кварталу 1999 года.

25 МАРТА, СУББОТА

Будем с продуктами

Валовое производство зерна

в России в 2000 году ожидается в раз-

мере 75–80 млн. тонн, заявил вице-

премьер Виктор Щербак. «Население

в этом году будет полностью обеспе-

чено продуктами питания», – заверил

он. По его словам, ситуация в сель-

ском хозяйстве улучшается: «Прибыль

предприятий агропромышленного

комплекса в прошлом году составила

6 млрд. рублей против 20 млрд. убыт-

ков в предыдущем году».

ЦБ отозвал лицензии у пяти банков

Банк России принял решение

отозвать с 25 марта лицензии у 5 мос-

ковских банков – Технобанка, «Кредит-

ресурса», «Интерглоба», Почта-банка,

а также Машбанка.

Причинами отзыва лицензий

стали невыполнение этими банками

требований федеральных законов

и нормативных актов Банка России,

задержка предоставления ежемесяч-

ной отчетности, неспособность удов-

летворить требования кредиторов по

денежным обязательствам и испол-

нить обязанности по уплате обяза-

тельных платежей.

28 МАРТА, ВТОРНИК

Кадровые перестановки уже

начались

Премьер-министр Владимир Пу-

тин подписал ряд документов по кад-

ровым вопросам. Распоряжением пра-

вительства Юрий Бирагов освобожден

от должности заместителя руководите-

ля Федеральной миграционной служ-

бы России в связи с выходом на пен-

сию. Другим распоряжением Борис Ва-

ренов освобожден от должности заме-

стителя председателя Государственного

комитета РФ по земельной политике

в связи с переходом на другую работу.

Указом и.о. президента Александр Ло-

сюков назначен заместителем минист-

ра иностранных дел. Он будет куриро-

вать отношения со странами Азиатско-

Тихоокеанского региона. Другим ука-

зом Владимир Путин от должности за-

местителя министра иностранных дел

освободил Григория Карасина, кото-

рый ранее был назначен послом Рос-

сии в Великобритании.

29 МАРТА, СРЕДА

Рубль упал из-за Международного

валютного фонда

Важнейшим вопросом для Банка

России является в настоящее время на-

копление золотовалютных резервов.

Председатель БР Виктор Гера-

щенко отметил, что в январе–феврале

Банк России «отпустил курс» отчасти

из-за того, что было очевидно огра-

ничение поступлений валюты в стра-

ну. И для того чтобы удержать плав-

ный курс до конца декабря, возможно

было бы потратить до 1 млрд. долла-

ров золотовалютных резервов. «Таким

образом, сразу в январе пришлось бы

показать снижение золотовалютных

резервов, – сказал В.Геращенко. – Но

нам предстоял визит миссии МВФ

в феврале, и мы понимали, что до вы-

боров никаких внешних средств,

в частности МВФ, мы не получим. По-

этому мы были вынуждены отпустить

курс». «В связи со сменой руководства

МВФ новый глава фонда официально

вступит в должность 20 апреля, и до

июня мы реально никаких средств не

получим». Поэтому, подчеркнул глава

ЦБР, сейчас важнейшим вопросом яв-

ляется вопрос накопления золотова-

лютных резервов.

Починок против самых дешевых

сигарет в мире

Министерство РФ по налогам

и сборам считает необходимым повы-

сить акцизы на табачные изделия.

«Мы считаем, что акцизы на та-

бачные изделия в настоящий момент

находятся на недопустимо низком

уровне», – заявил А.Починок. В то же

время он добавил, что акцизы на алко-

гольную продукцию повышаться в бли-

жайшее время не будут. Починок также

высказал мнение, что налог с продаж

должен быть отменен после заверше-

ния реформирования налоговой сис-

темы страны.

Касаясь вопроса возможности

снижения подоходного налога, ми-

нистр отметил, что оптимальной став-

кой подоходного налога является 11%

от доходов гражданина. Максимальная

ставка, которая сейчас находится на

уровне 30%, должна быть снижена до

20 % при одновременном снижении

выплат во внебюджетные фонды.

Выборы прошли без нарушений за-

кона

В ходе проведения выборов Пре-

зидента РФ органы прокуратуры не

выявили никаких нарушений действу-

ющего законодательства, которые мог-

ли бы повлиять на итоги выборов.

В целом, как сообщили в Генеральной

прокуратуре, в ходе избирательной

кампании по фактам нарушений зако-

нодательства возбуждено 5 уголовных

дел и 14 административных произ-

водств. Для устранения выявленных

нарушений прокуратура вынесла 60

представлений и опротестовала 15 не-

законных решений, а виновным было

объявлено 18 предостережений.

Аэропортов в стране стало меньше

Число аэропортов в РФ в 1999 го-

ду по сравнению с 1998 годом умень-

шилось на 46 и составляет 533.

Об этом заявил заместитель директора

федеральной службы воздушного

транспорта Карл Руппель. Сокращение

числа аэропортов произошло в основ-

ном за счет закрытия аэродромов ме-

стных воздушных линий.

Морфлот может исчезнуть совсем

Россия к 2005 году может остаться

без морского флота, работающего под

национальным флагом, заявил прези-

дент Союза российских судовладельцев

Михаил Романовский. Он сказал, что

принятие закона «О российском между-

народном реестре судов» опоздало «как

минимум на два года, и если документ

не будет принят в ближайшее время,

то обсуждать больше нечего». Михаил

Романовский сообщил, что в настоящее

время свыше 60% российских судоход-

ных компаний работают под иностран-

ными флагами. По данным союза,

к 2005 году свыше 95% российских су-

дов будут списаны на металлолом.

30 МАРТА, ЧЕТВЕРГ

Пустых обещаний не давали

Президент РФ Владимир Пу-

тин поблагодарил членов прави-

тельства «за работу, проделанную

в последние месяцы».

Владимир Путин отметил, что

в период предвыборной кампании «

мы не давали пустопорожних обе-

щаний». «Мы должны выполнить те

обещания, которые уже заложили

в бюджете», – сказал он.

Владимир Путин подчеркнул,

что целью действий правительства

«в конечном итоге должны стать це-

ли социальной политики». «За пос-

леднее время нам удалось добиться

определенных результатов, но надо

признать, что сделано еще мало».

1 АПРЕЛЯ, СУББОТА

Выбило пробку

С 1 апреля введены новые по-

шлины на вина. Вместо фиксирован-

ных сборов – 0,5 евро за литр для вин

и 1,32 евро за литр для шампанских

и игристых вин – вводятся так назы-

ваемые адвалорные сборы. Иными

словами, импортерам придется пла-

тить 25% от таможенной стоимости

ввозимого в Россию вина.

Эта мера правительства не коснет-

ся наиболее популярных сортов вин про-

изводства бывших союзных республик,

поскольку при импорте из этих стран та-

моженная пошлина не взимается.

4 АПРЕЛЯ, ВТОРНИК

Касьянов уверен в экономиче-

ском росте

Несмотря на отсутствие внешнего

финансирования, положительная тен-

денция в экономике РФ в апреле и во

втором квартале в целом будет продол-

жена. Уверенность в этом высказал Ми-

хаил Касьянов, доложивший о положе-

нии в экономике и.о.президента Влади-

миру Путину. После встречи он сооб-

щил, что итоги I квартала в экономике

страны можно расценить как положи-

тельные. Доход бюджета за первые три

месяца года составил 17,7% ВВП. Бюд-

жетное задание выполнено с общим

профицитом 0,7% ВВП. Создан первич-

ный профицит в объеме 3,5% ВВП.

Михаил Касьянов считает, что,

несмотря на ряд объективных сложно-

стей второго квартала, продолжение

этого курса в экономике будет обеспе-

чено. В частности, будут профинанси-

рованы такие сезонные статьи, как се-

верный завоз, посевная кампания,

в мае получат причитающиеся им

деньги уходящие в отпуск учителя.

& Poor’s может повысить рейтинг

России

Международное рейтинговое

агентство Standart & Poor’s не исклю-

чает возможности повышения суверен-

ного рейтинга России после оконча-

тельного оформления соглашения

с Лондонским клубом. Об этом сооб-

щила глава московского представи-

тельства S&P Синтия Стоун.

По ее словам, ключевыми усло-

виями повышения кредитного рейтин-

га России по обязательствам в ино-

странной валюте с текущего уровня

«выборочный дефолт» является рати-

фикация соглашения с Лондонским

клубом кредиторов и выпуск новых

бумаг. Как известно, Россия рассчиты-

вает к маю текущего года обменять

долг бывшего СССР Лондонскому клу-

В.ПУТИН ВО ВРЕМЯ РАБОЧЕЙ ПОЕЗДКИ

В ОРЛОВСКУЮ ОБЛАСТЬ

13

В.МАТВИЕНКО С УЧАСТНИКАМИ

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОЙ АКЦИИ

14

ВСТРЕЧА В КРЕМЛЕ ПРЕЗИДЕНТА РФ ВЛАДИМИРА

ПУТИНА И ХУАНА АНТОНИО САМАРАНЧА

15

М.КАСЬЯНОВ И Г.СЕЛЕЗНЕВ НАПРАВЛЯЮТСЯ В ЗАЛ

ЗАСЕДАНИЙ, ГДЕ БУДЕТ РАССМАТРИВАТЬСЯ ВОПРОС

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КАНДИДАТУРЫ М.КАСЬЯНОВА

НА ПОСТУ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ

16

FS7OUT, S:13, F:2, Plate:26, 12/08/2000, 17:14



27
Х Р О Н И К А  П О Л У Г О Д И Я :  Я Н В А Р Ь – И Ю Н Ь  2 0 0 0  Г О Д А

бу кредиторов на 10- и 30-летние ев-

рооблигации. Вероятнее всего, в апре-

ле Россия объявит об обмене на евро-

облигации старых бумаг PRINs, в кото-

рых был оформлен основной долг

бывшего СССР, IANs, в которых был

оформлен долг по процентным обли-

гациям Внешэкономбанка, а также PDI

(требования по просроченным про-

центам по долгу бывшего СССР).

Действия неадекватны

РАО «ЕЭС России « считает не-

адекватными действия сотрудников

службы судебных приставов-испол-

нителей Москвы, арестовавших в кон-

це минувшей недели дебиторскую за-

долженность компании. Судебные

приставы арестовали задолженность

АО «Алтайэнерго», АО «Курганэнерго»,

АО «Пермьэнерго», АО «Дальэнерго»

по абонентской плате перед РАО «ЕЭС

России» на общую сумму 250 млн.

рублей. Арест произведен в обеспече-

ние удовлетворения нескольких ис-

ков к компании, объединенных в од-

но исполнительное право.

Как отмечает РАО «ЕЭС», сумма

претензий кредиторов – 143 млн. руб-

лей – значительно ниже стоимости

арестованной задолженности. Кроме

того, по многим из имевшихся исков

заключены мировые соглашения и ве-

дется постепенное погашение задол-

женности. В результате фактическая за-

долженность АО «ЕЭС России» состав-

ляет 67 млн. рублей. В связи с этим ряд

кредиторов АО «ЕЭС России» направил

в службы судебных приставов письма

с просьбой приостановить исполни-

тельное право по их искам. Однако эти

письма в службе «затерялись». В РАО

«ЕЭС» не исключают, что за действиями

приставов могут просматриваться ин-

тересы конкретных финансовых струк-

тур. Компания намерена в ближайшее

время представить в службу судебных

приставов документы, подтверждаю-

щие существенное сокращение факти-

ческого объема задолженности. Если

они не будут приняты во внимание,

РАО будет вынуждено обратиться в суд

для защиты своих интересов.

АРКО будет реструктурировать

Башпромбанк

Агентство по реструктуризации

кредитных организаций (АРКО) будет

осуществлять реструктуризацию Баш-

промбанка на паритетных условиях

с Республикой Башкортостан. План

реструктуризации Башпромбанка, ут-

вержденный советом директоров

Агентства 31 марта, предусматривает

открытие Агентством в Башкортоста-

не кредитных линий для развития

бизнеса банка на сумму 300 млн. ру-

лей – по 150 млн. рублей от каждого

участника реструктуризации банка.

Процесс реструктуризации Баш-

промбанка начнется после того, как

банк перейдет под управление Агентст-

ва. В связи с этим уставной капитал

банка сначала будет уменьшен до 1 руб-

ля, а затем увеличен до 150 млн. рублей.

Вклады АРКО и Республики Башкорто-

стан в уставной капитал составят по

75 млн. рублей. В ходе дополнительной

эмиссии АРКО приобретет 50 % плюс

одна акция Башпромбанка, а Башкорто-

стан – 50% минус одна акция. На пери-

од реструктуризации банка, который

будет длиться около 3 лет, республика

передает в управление АРКО 25% акций

банка, в результате чего АРКО будет уп-

равлять 75% плюс одна акция.

Создан центр технической под-

держки ядерщиков

В Новосибирске в Институте

ядерной физики СО РАН под эгидой

Госатомнадзора открыт первый в Рос-

сии Центр технической поддержки.

В его задачу входит обслуживание

приборной базы для учета, контроля

и физической защиты ядерных мате-

риалов. Создание центра – один из

этапов реализации российско-амери-

канского правительственного согла-

шения, подписанного в июне 1995 го-

да. Расходы на оснащение Центра

взяло на себя министерство энергети-

ки США. Как сообщил руководитель

Сибирского округа Госатомнадзора

Валерий Денисов, двустороннее сот-

рудничество в первую очередь напра-

влено на совершенствование россий-

ской национальной системы учета

и контроля на предприятиях, произ-

водственный цикл которых связан

с использованием ядерных материа-

лов. Еще три подобных центра плани-

руется создать в Москве, Санкт-Петер-

бурге и Екатеринбурге.

5 АПРЕЛЯ, СРЕДА

Минфин передаст Центробанку

ГКО на 30 миллиардов рублей

Правительство России поручи-

ло Минфину передать Банку России

ГКО-ОФЗ на сумму 30 млрд. рублей.

Соответствующее постановление

подписал Владимир Путин.

Государственные ценные бумаги

выпускаются для покрытия внутригодо-

вых разрывов между текущими дохода-

ми и расходами федерального бюджета

на 2000 год. Выручка от их реализации

будет направлена на погашение и об-

служивание государственного долга.

Бумаги будут выпущены на срок

не менее 3 месяцев с доходностью,

соответствующей уровню инфляции

на соответствующий период 2000 го-

да. Погашение бумаг будет произво-

диться до 1 января 2001 года.

Закон о федеральном бюджете на

2000 год предусматривает, что в первом

полугодии Правительство России имеет

право занять у Банка России 30 млрд.

рублей. Однако до сих пор руководите-

ли правительства не дали однозначного

ответа на вопрос, будут ли осуществ-

ляться такие заимствования. Выход

в свет постановления № 222 свидетель-

ствует о том, что во втором квартале

2000 года правительство все же вос-

пользуется кредитом Банка России.

Во втором квартале России пред-

стоит выплатить по внешнему долгу

$3,1 млрд., в том числе в апреле –

$1 млрд., мае – $ 1,25 млрд. Кроме того,

во втором квартале традиционно нара-

стает сезонная нагрузка на бюджет.

Это связано с необходимостью финан-

сировать северный завоз и посевную

кампанию, а также выплаты учителям.

Владимир Путин урегулировал рас-

четы в ТЭК

И.о.президента, председатель

правительства Владимир Путин под-

писал два постановления правительст-

ва, которые регулируют порядок рас-

четов в топливно-энергетическом

комплексе. Первое постановление ка-

сается порядка расчета бюджетополу-

чателей за энергоресурсы с организа-

циями топливно-энергетического

комплекса. Второе регулирует порядок

расчетов за топливно-энергетические

ресурсы с другими организациями

и позволяет использовать в схемах

расчетов механизм авансовых плате-

жей, аккредитованных документов.

По мнению Виктора Христенко,

постановление является логическим

продолжением политики правительст-

ва в отношении ТЭК, старт которой

был задан встречей в Сургуте, также

продолжен и другими распоряжения-

ми Владимира Путина в этой области.

На сегодня сформулировано

около 30 мер по регулированию дея-

тельности ТЭК на ближайшую пер-

спективу, которые уже начали выпол-

няться. Однако, по словам В.Христен-

ко, часть решений еще готовится.

Реструктуризация заканчивается

Министерство по налогам и сбо-

рам (МНС) получило от 341 предпри-

ятия заявки на право реструктуриза-

ции налоговой задолженности феде-

ральному бюджету на общую сумму

97 млрд. рублей, из которых налоговая

недоимка составила 54 млрд. рублей.

Как сообщил первый заместитель

министра по налогам и сборам Алек-

сандр Смирнов, всего, по данным МНС,

в центральный аппарат могли обра-

титься с заявками порядка 1000 орга-

низаций и предприятий, которые име-

ют налоговую недоимку перед феде-

ральным бюджетом более 20 млрд. руб-

лей. Общая сумма недоимки 1000 пред-

приятий перед федеральным бюдже-

том составляет около 95 млрд. рублей.

Таким образом, крупные пред-

приятия-должники, заявки от которых

должны поступать в центральный ап-

парат МНС, намерены реструктуриро-

вать 57% имеющейся у них общей на-

логовой недоимки. Предприятия «Газ-

прома», задолженность которых соста-

вляет около 26 млрд. рублей, подали

заявки на реструктуризацию долга

объемом 22 млрд. рублей. В число же-

лающих реструктурировать свой долг

перед бюджетом вошли также пред-

приятия энергетического комплекса.

Приставка «и.о.» надоела

ЦИК утвердил официальные итоги

президентских выборов. Неожиданно-

стей не произошло. Владимир Путин по-

лучил 39 млн. 740 тыс. 434 голоса изби-

рателей, что составляет 52,94 %, то есть

более половины голосов избирателей,

принявших участие в голосовании.

Остальные кандидаты заняли сле-

дующие места: 2-е – Геннадий Зюганов,

29,21%; 3-е – Григорий Явлинский,

5,8%; 4-е – Аман Тулеев, 2,95%; 5-е –

Владимир Жириновский – 2,7%; 6-е –

Константин Титов, 1,47%; 7-е – Элла

Памфилова, 1,01%; 8-е – Станислав Го-

ворухин, 0,44%; 9-е – Юрий Скуратов,

0,43%; 10-е – Алексей Подберезкин,

0,13%; 11-е – Умар Джабраилов, 0,1%.

Восемь кандидатов, набравших

менее 35 голосов, по словам главы ЦИ-

Ка Александра Вешнякова, должны

вернуть государству средства, получен-

ные из бюджета.

Новобранцев заменят контрактни-

ками

Новобранцев, призванных на во-

енную службу из Москвы весной 2000

года, не будут направлять в Чечню, зая-

вил военный комиссар столицы Михаил

Сорокин. Но не исключено, что кто-то

из военнослужащих через полгода, полу-

чив воинскую специальность, попадет

в зону боевых действий. Сейчас на Се-

верном Кавказе проходят службу менее

10 % молодых людей, призванных из

Москвы. Весной этого года в армию пой-

дут служить около 6 тысяч москвичей.

И.О. ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПЕНСИОННОГО ФОНДА РФ

М.ЗУРАБОВ

17

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ЦЕНТРАЛЬНОГО БАНКА РФ

В.ГЕРАЩЕНКО

18

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА РФ М.КАСЬЯНОВ

ПРЕДСТАВИЛ В МИНИСТЕРСТВЕ ФИНАНСОВ РФ

НОВОГО МИНИСТРА – АЛЕКСЕЯ КУДРИНА

19

ПРЕМЬЕР-МИНИСТР РФ М.КАСЬЯНОВ ПРЕДСТАВИЛ

КОЛЛЕКТИВУ МИНИСТЕРСТВА ЭКОНОМИЧЕСКОГО

РАЗВИТИЯ И ТОРГОВЛИ ИХ НОВОГО

РУКОВОДИТЕЛЯ – ГЕРМАНА ГРЕФА

20
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6 АПРЕЛЯ, ЧЕТВЕРГ

Финские бизнесмены развивают

сотрудничество с нижегородцами

В Нижний Новгород с рабочим

визитом прибыла делегация Финлян-

дии. В ее составе заместитель гене-

рального директора Министерства

торговли и промышленности Эркки

Палмквист, представители бизнес-кру-

гов и финских государственных же-

лезных дорог. Финны высказывали за-

интересованность в организации цен-

тра логистики на Горьковской желез-

ной дороге, представляющий собой

склад и целую систему организации

контейнерных перевозок. Это позво-

лит активнее включить железную до-

рогу в трансконтинентальный кори-

дор грузоперевозок. Кроме железных

дорог, финны намерены провести пе-

реговоры на ОАО «Газ» о поставках ре-

зинотехнических изделий и электри-

ческих систем для автомобилей.

7 АПРЕЛЯ, ПЯТНИЦА

Мэр проявил лояльность к прези-

денту

Президент России Владимир Пу-

тин провел встречу с мэром Москвы

Юрием Лужковым. Политики обсужда-

ли главным образом экономические

проблемы. Как сообщил Юрий Луж-

ков, в ходе встречи он проинформи-

ровал главу государства о встречах

с руководителями предприятий обо-

ронной промышленности Москвы

и изложил Владимиру Путину их

предложения. «Речь идет об опреде-

ленных организационных решени-

ях, – пояснил он. – Хаотичная работа

отдельных предприятий дорого обхо-

дится государству». При разумной на-

логовой политике со стороны феде-

рального центра по отношению к Мо-

скве экономический рост в столице

на ближайший год прогнозируется са-

мым высоким по стране – 12%.

Налоговики реабилитирова-

ли 11 банков

Управление МНС по Москве

внесло 3 новых банка в число на-

рушающих сроки исполнения по-

ручений о перечислении налогов

в бюджет и исключило 11. Преды-

дущий список банков был предста-

влен УМНС по Москве по состоя-

нию на 1 февраля 2000 года. В на-

званный список банков включены

Московский международный торго-

вый банк, Русский промышленный

банк и Росэкспортбанк. Из числа

банков, нарушающих сроки испол-

нения поручений, исключены МА-

ПО-банк, «Кредитресурс», Техно-

банк, Росдомбанк, Финвестбанк,

«Оптимум», Машбанк, Профитбанк,

«Интерглоб», «Александрия» и Ака-

демстройбанк. При этом Банком

России отозваны лицензии на бан-

ковскую деятельность у 9 из ука-

занных 11 банков, кроме банка

«Оптимум» и Профитбанка.

Всего, по данным на 7 апреля

2000 года, список банков, нарушаю-

щих сроки исполнения поручений

о перечислении налогов и сборов

в бюджет, включает 17 организаций.

8 АПРЕЛЯ, СУББОТА

Весной даже бюджет хорошеет

Первый вице-премьер РФ, ми-

нистр финансов Михаил Касьянов со-

общил, что в I квартале 2000 года дохо-

ды федерального бюджета составили

218 млрд. рублей (17,7% ВВП), а расхо-

ды – 210 млрд. рублей (17 % ВВП).

Доля непроцентных расходов,

то есть расходов на экономику и со-

циальную сферу, в I квартале в об-

щем объеме расходов бюджета соста-

вила 13,7 % ВВП. Общий профицит

бюджета в I квартале исчислялся

в 0,7% ВВП, а первичный профицит

за I квартал составил 3,5% ВВП. Ми-

хаил Касьянов отметил, что, несмот-

ря на влияние, оказанное на эконо-

мику девальвацией национальной ва-

люты в 1998 году, тенденция разви-

тия промышленности сохраняет по-

ложительную направленность и име-

ющийся уровень оборотных средств

позволяет предприятиям развивать

промышленное производство.

В I квартале России предстоит

выплатить $ 3,1 млрд. внешним креди-

торам, из них $1 млрд. – в апреле

и $1,25 млрд. – в мае.

Оборонщики выпускают новый

гражданский самолет

Российская самолетостроитель-

ная корпорация «МиГ» приступает

к сборке 100-местного ближнемагист-

рального пассажирского самолета

ТУ-334. Самолет планируется поднять

в воздух во втором квартале 2001 года.

Ближнемагистральный лайнер ТУ-334

предназначен для перевозки 102 пас-

сажиров. Дальность полета при крей-

серской скорости 820 км/ч и полной

загрузке 12 т составляет более 2000 км.

Уже подготовили 4 самолета этого ти-

па. Потенциальный рынок для этого

самолета может составить 1000 единиц

при цене $15 млн. за машину.

11 АПРЕЛЯ, ВТОРНИК

Подарок пенсионерам

Пенсии с 1 мая будут проинде-

кисированы на 7%. По словам вице-

премьера Валентины Матвиенко, бу-

дет также увеличен размер компенса-

ционной выплаты малоимущим пен-

сионерам таким образом, чтобы ми-

нимальная пенсия составила с 1 мая

не менее 440 рублей (сейчас 410).

Россия подписала двустороннее

соглашение с тремя странами – члена-

ми Парижского клуба

Россия подписала двустороннее

соглашение с тремя странами – члена-

ми Парижского клуба кредиторов:

Францией, Швецией и Австралией. Со-

глашение подготовлено в рамках Ме-

морандума о реструктуризации плате-

жей по долгу бывшего СССР, приходя-

щихся на 1999 – 2000 годы.

Как сообщил заместитель мини-

стра финансов Сергей Колотухин, сог-

лашения с этими странами были под-

писаны около недели назад и еще 4 со-

глашения планируется заключить до

конца апреля. Сергей Колотухин также

подчеркнул, что в апреле планируется

осуществить процентные платежи го-

сударствам, с которыми достигнута до-

говоренность. «По тем соглашениям,

которые уже подписаны или заключе-

ны, мы возобновили платежи процен-

тов», – сказал зам. министра.

Совет по иностранным инвестици-

ям стал постоянным

Консультативный совет по ино-

странным инвестициям при пре-

мьер-министре РФ изменил свою

структуру и стал постоянно действу-

ющим органом. Об этом сообщил

глава американской торговой палаты

в России Скот Блэклин.

По его словам, после последнего

заседания Совета, которое состоялось

13 марта, в его состав вошли, в частно-

сти, Американская торговая палата,

Германская бизнес-ассоциация (The

German Business Association), Европей-

ский бизнес-клуб (The European

Business Club) и Нефтяной совещатель-

ный форум (The Petrolium Advisory

Forum). Члены Совета теперь встреча-

ются не реже одного раза в месяц, а ес-

ли есть срочные вопросы, то коорди-

нируют свои действия ежедневно.

По словам Скота Блэклина, те-

перь у членов совета появилась воз-

можность обсуждать актуальные воп-

росы, работать на постоянной основе

с правительством и Думой для того,

чтобы изменения происходили и меж-

ду встречами на высшем уровне.

Началось строительство Храма на

Крови

В Екатеринбурге, на месте рас-

стрела последнего российского импе-

ратора Николая II и его семьи, нача-

лось строительство Храма на Крови во

имя Всех Святых в Земле Российской

Просиявших. Международный конкурс

на лучший проект памятника был объ-

явлен еще 9 лет назад. Сбор денег

и строительство взял под свой личный

контроль губернатор Свердловской об-

ласти Эдуард Россель. Строители и ар-

хеологи надеются найти часть сохра-

нившегося фундамента Ипатьевского

дома. На него и планируется поставить

храм. Стоимость всего сооружения вы-

сотой 56 м и общей площадью 900 кв.

м составит не менее $4,5 млн.

12 АПРЕЛЯ, СРЕДА

Починок хочет уменьшить число

налогов

Число налогов в России должно

сократиться с действующих 46 до 28.

На ближайшем заседании Правитель-

ство РФ рассмотрит соответствующие

поправки к 1-й части Налогового коде-

кса. Глава МНС Александр Починок

подходит к проблеме еще более ради-

кально. На Всероссийском совещании

по вопросам информатизации налого-

вых органов он заявил, что должно ос-

таться лишь 15 налогов, причем МНС

готово пойти на снижение числа нало-

гов уже в ближайшие три года.

Льноводство помогут поднять гол-

ландцы

В Нижнем Новгороде состоялась

безвозмездная передача 25 т семян

льна голландской фирмы «Ван де

Билт». Это первая акция в рамках про-

екта возрождения льноводства в Ниже-

городской области, которая осуществ-

ляется при содействии правительства

Нидерландов. Партия семян предна-

значена для отдаленного Сокольского

района, где площади под этой культу-

рой займут более 250 га. Всего на осу-

ществление проекта Голландия выде-

лила $500 тыс., которые пойдут на ре-

конструкцию Сокольского льнозавода,

поставку техники и обучение специа-

листов. Сейчас в этом районе действу-

ет компания «Сокольский лен», кото-

рая объединяет все местные хозяйства.

В будущем намечено создать совмест-

ное предприятие с голландцами, кото-

рые намерены арендовать землю

в районе для выращивания льна.

15 АПРЕЛЯ, СУББОТА

Наш инвестор – Австрия

Министры иностранных дел Рос-

сии и Австрии Игорь Иванов и Бенита

Ферреро-Вальднер подписали межпра-

вительственную Конвенцию об избежа-

нии двойного налогообложения в от-

ношении налогов на доходы и капитал.

МИНИСТР РФ ПО НАЛОГАМ И СБОРАМ

ГЕННАДИЙ БУКАЕВ

21

М.КАСЬЯНОВ НА ПРАЗДНИКЕ «ПОСЛЕДНЕГО

ЗВОНКА» В СРЕДНЕЙ ШКОЛЕ № 1000

СОЛНЦЕВСКОГО РАЙОНА МОСКВЫ, КОТОРУЮ

ОКОНЧИЛ

22

ПРЕЗИДЕНТ РФ В.ПУТИН ВРУЧИЛ НАГРАДЫ ГРУППЕ

ГОСУДАРСТВЕННЫХ ДЕЯТЕЛЕЙ, УЧЕНЫХ,

ВОЕННЫХ, ДЕЯТЕЛЕЙ КУЛЬТУРЫ

23

ВСТРЕЧА ПРЕЗИДЕНТА РФ В.ПУТИНА

С ПРЕМЬЕР-МИНИСТРОМ РФ М.КАСЬЯНОВЫМ

24
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Документ, как подчеркнул Ива-

нов, «призван активизировать торгово-

экономические отношения, способст-

вовать привлечению австрийских ин-

весторов российскую экономику».

Глава МИДа России отметил, что

отношения между Россией и Австрией

развиваются конструктивно и дина-

мично. «В списке стран-инвесторов

в России Австрия занимает 15-е место,

что немало для столь небольшой стра-

ны», – сказала Б.Ферреро-Вальднер.

Глава МИДа Австрии также выразила

особую заинтересованность в постав-

ках российского газа в Австрию.

17 АПРЕЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Автобанк выдал кредит угольщикам

40 млн. рублей выделено Авто-

банком на текущие производственные

нужды Прокопьевского угольного бас-

сейна (Кузбасс). По словам члена прав-

ления Автобанка Леонида Виноградо-

ва, это первый шаг в рамках подписан-

ного в феврале 2000 года многосто-

роннего соглашения о взаимном сот-

рудничестве, предусматривающего ши-

рокий спектр мер, направленных на

стабилизацию и развитие Прокопьев-

ского угольного бассейна. С учетом то-

го, что крупные клиенты Автобанка,

работающие в реальном секторе, име-

ют большие интересы в угольном бас-

сейне и связанной с ним технологиче-

ской цепочкой, Автобанк, по словам

Виноградова, готов в рамках клиент-

ской кредитной политики входить

в новые для себя регионы, проводить

финансирование, рассматривать инве-

стиционные проекты по техническому

перевооружению производства, фор-

мированию новых рабочих мест, под-

держке социальной сферы и бюджет-

ных организаций.

В настоящее время Автобанк го-

товится открыть в Кузбассе свой фили-

ал, что позволит минимизировать сро-

ки банковских расчетов и предложить

клиентам весь спектр банковских услуг.

19 АПРЕЛЯ, СРЕДА

Совет Федерации – за договор

Совет Федерации ратифицировал

российско-американский договор

СНВ-2, документы в связи с Договором

по ПРО. Как сообщил Егор Строев,

за ратификацию проголосовали 112

членов палаты, против – 15, воздержа-

лись – 7 парламентариев.

Эксимбанк даст России 50 млн.

долларов на решение проблемы-2000

Совет директоров Эксимбанка

США принял решение о предоставле-

нии России кредита в размере

50 млн. долларов на решение пробле-

мы-2000. Как сообщил заместитель

начальника управления информати-

зации Минсвязи России Адриан Ма-

кешин, кредитные средства Эксим-

банка предполагается направить на

закупку оборудования для восьми фе-

деральных министерств и ведомств,

в том числе для Государственного та-

моженного комитета, Министерства

по налогам и сборам, Минюста.

Новое оборудование позволит

модернизировать компьютерные сис-

темы ведомств и установить новое

программное обеспечение.

По данным Адриана Макешина,

в настоящее время государственное

внешнеторговое объединение «Техно-

промимпорт» заключило контракт

с американской Dell на поставку ком-

пьютерной техники и программного

обеспечения госструктурам РФ.

Чистая вода стоит 40 млн. долларов

Делегация Пермской области во

главе с губернатором Геннадием Игум-

новым вернулась из Великобритании.

Основной целью визита были перего-

воры с представителями Европейского

банка реконструкции и развития. В ре-

зультате пермякам удалось договорить-

ся о выделении двух кредитов:

на $95 млн. для Соликамского магние-

вого завода и на $40 млн. – для рекон-

струкции водоснабжения Перми. Пос-

ледний кредит рассчитан на 15 лет.

20 АПРЕЛЯ, ЧЕТВЕРГ

Ветеранов войны чествуют амери-

канцы

Во Владивостоке состоялась

встреча ветеранов Великой Отечест-

венной войны с активистами борьбы

за мир из американского города Сан-

Диего. Гости из США – в основном

родственники тех американцев, кото-

рые в годы войны собирали гумани-

тарную помощь для Советского Сою-

за или сопровождали грузы на кон-

войных судах. На встречу также при-

шли приморские капитаны и юнги

т.н. огненных рейсов, которыми под

шквальным огнем противника доста-

влялась помощь. Американские во-

лонтеры не в первый раз приезжают

во Владивосток. В рамках программы

«Русская инициатива» они оказывают

финансовую поддержку учреждениям

здравоохранения края.

Большая отдача

Подведены итоги собрания кре-

диторов банка «Российский кредит».

За предложенный Агентством по рестру-

ктуризации кредитных организаций (АР-

КО) вариант мирового соглашения про-

голосовало примерно 90 % кредиторов.

Далее АРКО начнет процесс вы-

плат, в т.ч. частным вкладчикам.

По оценке руководителей Агентства,

до 90 % частных вкладчиков получат

на руки свои деньги. Согласно утвер-

жденным условиям мирового согла-

шения в полном объеме получат

свои деньги граждане, сумма вклада

которых не превышает 30 тыс. руб-

лей, то есть $1 тыс. 

21 АПРЕЛЯ, ПЯТНИЦА

Статистика с оптимизмом

Суммарная задолженность по

зарплате в России в марте сократилась

на 8,5% и на 1 апреля составила

39 млрд. 879 млн. рублей.

Наибольшие темпы снижения

суммарной задолженности по зарпла-

те – на 24,4% – зафиксированы в от-

раслях социальной сферы. В произ-

водственных отраслях долги умень-

шились до 31 млрд. 958 млн. рублей,

а в отраслях, проходящих по катего-

рии «другие отрасли», до 1 млрд.

397 млн. рублей.

Бюджетная задолженность в со-

циальной сфере сократилась на 32,6%,

до 3 млрд. 821 млн. рублей, в производ-

ственной отрасли – на 8%, до 2 млрд.

207 млн. рублей.

24 АПРЕЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Правительство обойдется без кре-

дитов Центробанка

В мае правительство не будет

прибегать к заимствованиям у Цент-

робанка, заявил первый вице-пре-

мьер Михаил Касьянов по окончании

встречи с Владимиром Путиным.

По словам Михаила Касьянова, пра-

вительство предпринимает меры по

обеспечению сбалансированности

финансовой ситуации в стране.

«Май – сложный месяц, но мы сумеем

сбалансировать май без заимствова-

ний у ЦБ», – считает вице-премьер.

Трубы можно делать и в России

В Колпине Ленинградской облас-

ти на стане -5000 АО «Ижорские заво-

ды» прокатан первый широкий тол-

стый лист из заготовок «Северстали».

Таким образом, еще до подведения

итогов объявленого Минэкономики

конкурса на производство магистраль-

ных труб для «Газпрома», в котором

участвуют 8 крупнейших металлурги-

ческих предприятий России, черепо-

вецкие металлурги самостоятельно на-

чали осуществление этого проекта сто-

имостью более $1 млн. ОАО «Север-

сталь» выкупило у «Ижорских заводов»

стан-5000, а партнер «Северстали» –

немецкая фирма «Европайп» подряди-

лась поставить трубосварочный стан

для производства из толстого листа од-

ношовных труб диаметром 1420 мм.

По мнению гендиректора «Северстали»

Алексея Мордашова, реально уже с се-

редины следующего года самим произ-

водить не менее 300 тонн труб боль-

шого диаметра, которые «Газпром « до

сих пор покупает за рубежом.

25 АПРЕЛЯ, ВТОРНИК

Долги по зарплате бюджетникам

снизились более чем в 2 раза

Суммарная задолженность по

зарплате работникам бюджетной сфе-

ры снизилась по сравнению с началом

октября 1998 года более чем в 2 раза –

до 30,9 млрд. рублей, и тенденция сни-

жения уверенно сохраняется.

По словам председателя Госком-

стата Владимира Соколина, макси-

мальный показатель задолженности по

зарплате пришелся на 1 октября 1998

года и составил 88,1 млрд. рублей,

включая и задолженности предпри-

ятий из-за недофинансирования бюд-

жетов всех уровней. При этом макси-

мальная задолженность по зарплате

из-за недофинансирования бюджетов

всех уровней пришлась на 1 ноября

1998 года и составила 22 млрд. рублей.

На сегодняшний день, сказал Влади-

мир Соколин, задолженность по зар-

плате за счет бюджетов всех уровней

составляет 7 млрд. рублей.

Будем с хлебом

Россия в этом году полностью

обеспечит себя продовольствен-

ным и фуражным зерном, заявил

заместитель председателя прави-

тельства Владимир Щербак. По его

словам, сбор зерновых культур

в нынешнем году в России, по про-

гнозам, составит 75-80 млн. тонн.

Такие оценки, подчеркнул Щер-

бак, сделаны Минсельхозпродом

и правительством на основе анализа

урожайности за многие годы, учета

запланированного регионами сева

яровых, а также фактического коли-

чества и качества озимых.

Создается площадка для торговли ак-

циями высокотехнологичных компаний

Московская межбанковская ва-

лютная биржа (ММВБ), инвестици-

онная группа «Русские фонды»

и компания Pricewaterhouse-Coopers

начинают открытую программу по

созданию российского рынка акций

высокотехнологичных компаний.

В рамках данной программы на

ММВБ будет создан специальный се-

ктор «Высокие технологии», в кото-

ром будут проводиться первичное

размещение и вторичные торги ак-

ВСТРЕЧА ПРЕЗИДЕНТА РФ В.ПУТИНА С МИНИСТРОМ

ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ И ТОРГОВЛИ

Г.ГРЕФОМ
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циями Интернет-компаний, Интер-

нет-сервис-провайдеров, создателей

программного обеспечения и других

высокотехнологичных компаний.

Будет создан единый универ-

сальный инструментарий для регист-

рации, оценки и вывода на рынок

как стартовых проектов, так и уже ус-

пешно работающих компаний. На со-

здаваемую торговую площадку будут

допускаться ценные бумаги компа-

ний, имеющих соответствующие ре-

комендации и соблюдающих опреде-

ленные биржевые требования, учиты-

вающие особенности компаний вы-

соких технологий. Консультацион-

ную поддержку в работе будет оказы-

вать Pricewaterhouse-Coopers.

В доходах наметился перелом

По итогам I квартала субъекты

РФ в свои бюджеты мобилизовали

89% средств в денежном виде. «Это

означает перелом в ситуации с соби-

раемостью доходов в бюджеты тер-

риторий», – заявил вице-премьер Ви-

ктор Христенко.

Вместе с тем он указал, что в не-

которых территориях в денежном ви-

де собрано лишь около 40% доходов.

Виктор Христенко подчеркнул, что

ситуация с собираемостью доходов

в региональные бюджеты оказалась

лучше, чем было запланировано.

«В результате у территорий появилась

возможность отмобилизовать при-

близительно 64 млрд. рублей на вы-

плату зарплаты работникам бюджет-

ной сферы», – заявил вице-премьер.

Первая битва за российско-бело-

русский кошелек

Состоялось первое заседание

Совета Министров Союза РФ и Бело-

руссии. Повестка дня состояла из 17

пунктов, но главными среди них бы-

ли вопросы о союзных деньгах и со-

юзных должностях.

Как сказал первый вице-премьер

российского правительства Михаил

Касьянов, бюджет предусматривает

предоставление инвестиций на совме-

стные проекты как на возвратной, так

и на безвозвратной основе. Как уточ-

нил госсекретарь Союза Павел Боро-

дин, безвозвратно предполагается да-

вать деньги только на пограничные

и таможенные дела, а в дальнейшем

на социальные программы. Все ос-

тальные совместные проекты будут

осуществляться за счет небольших

кредитов, как выразился Касьянов.

Не была обойдена вниманием

и одна из важнейших сторон россий-

ско-белорусской дружбы – приведение

к единообразию налогового и тамо-

женного законодательства двух стран.

Впрочем, пока до введения общих за-

конов в этой области дело не дошло. 

27 АПРЕЛЯ, ЧЕТВЕРГ

Пограничники супердержав будут

ловить браконьеров вместе

Российские пограничники и Бере-

говая охрана США намерены осуществ-

лять совместное патрулирование и ох-

рану морских биологических ресурсов

северо-западной части Тихого океана.

Начальник Северо-Восточного

регионального управления (СВРУ) ге-

нерал-лейтенант В.Прохода и команду-

ющий 17-м округом Береговой охраны

США (Аляска) контр-адмирал Т.Баррет

заявили, что это положение содержит-

ся в плане взаимодействия, подписан-

ном на днях в Петропавловске-Камчат-

ском. Соглашение предусматривает об-

мен информацией, взаимодействие

при пресечении браконьерства, а так-

же оказание помощи терпящим бедст-

вие судам.

28 АПРЕЛЯ, ПЯТНИЦА

Китаю мешают строить дорогу

Парламент Республики Алтай не

дал согласия на продолжение работ

по строительству автодороги через

территорию республики в Китай.

Строительство дороги откладывается

до проведения всесторонней экспер-

тизы проекта. Депутатов возмутил тот

факт, что согласно проекту дорогу ре-

шено проложить через высокогорное

плато Укок, признанное в 1999 году

ЮНЕСКО объектом Всемирного при-

родного наследия. Эта местность про-

славилась на весь мир знаменитой ар-

хеологической находкой – 2500-лет-

ней алтайской княжной скифского пе-

риода, обнаруженной там археолога-

ми из Новосибирска в 1994 году. Кро-

ме того, противники проекта утвер-

ждают, что с открытием через 3 года

дороги в республику хлынет неконт-

ролируемый поток китайцев и мало-

численная народность – алтайцы –

будут ими ассимилированы.

29 АПРЕЛЯ, СУББОТА

В Чечне открываются банки

Сеть полевых банков откроется

в ближайшее время в Чечне, заявила

заместитель председателя ЦБ РФ

Татьяна Чугунова, работающая в со-

ставе правительственной комиссии

по восстановлению экономики и со-

циальной сферы Чечни.

По ее словам, это такие же банки,

как и обычные, но с военной дисцип-

линой и способные функционировать

даже в полевых условиях.

Т. Чугунова отметила, что в пер-

спективе ожидается перерастание поле-

вых банков в расчетно- кассовые цент-

ры, а затем – в коммерческие банки.

4 МАЯ, ЧЕТВЕРГ

Дело об убийстве генерала Рохлина

передано в суд

Генпрокуратура передала в суд

уголовное дело об убийстве депутата

Государственной Думы генерала Льва

Рохлина. В убийстве генерала по-преж-

нему обвиняется его вдова Тамара Рох-

лина. Обвинение ей было переквали-

фицировано заместителем генпроку-

рора с «убийства лица, заведомо для

виновного находящегося в беспомощ-

ном состоянии», на менее тяжкую ста-

тью – «убийство без отягчающих об-

стоятельств», которое не предусматри-

вает смертной казни. Как заявила Та-

мара Рохлина, главным свидетелем на

суде будет выступать бывший охран-

ник мужа Александр Плескачев.

7 МАЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ

Клянусь верою служить народу

Владимир Путин принес прися-

гу и официально вступил в долж-

ность Президента России.

Торжественная церемония про-

шла в Андреевском зале Большого

Кремлевского Дворца.

Положив правую руку на специ-

альный экземпляр текста Конституции,

Путин произнес: «Клянусь при осуще-

ствлении полномочий Президента РФ

уважать и охранять права и свободы

человека и гражданина, соблюдать

и защищать Конституцию РФ, защи-

щать суверенитет и независимость,

безопасность и целостность государст-

ва, верно служить народу».

На церемонии инаугурации Вла-

димир Путин принял от первого Пре-

зидента России Бориса Ельцина Знак

Президента.

10 МАЯ, СРЕДА

Лесоводы объединились в ас-

социацию

Лесоводы и лесопромышленни-

ки России учредили ассоциацию

«Национальный совет по лесной сер-

тификации». Как отметил начальник

управления науки Федеральной

службы лесного хозяйства России

(«Рослесхоз») Александр Панфилов,

главной задачей новой ассоциации

станет организация национальной

системы лесной сертификации в со-

ответствии с международными каче-

ственными и экологическими требо-

ваниями. Отсутствие в полном мас-

штабе сертификации лесов и лесо-

промышленной продукции наносит

России значительный материальный

ущерб. В частности, по расчетам экс-

пертов «Рослесхоза» и лесного де-

партамента Минэкономики РФ, стои-

мость несертифицированных рос-

сийских лесоматериалов на мировом

рынке на 20-30% ниже, чем лесной

продукции других стран. Ежегодные

потери России по этой причине ис-

числяются в $700-800 млн.

В календаре появится день парла-

ментаризма

Комитет Государственной Думы

по делам национальностей подгото-

вил к первому чтению проект феде-

рального закона «О дне парламента-

ризма в России».

Законопроект внесли депутаты

Иосиф Кобзон, Владимир Лукин, Ва-

лентин Никитин, Владимир Рыжков,

Александр Ткачев и другие. Разработчи-

ки закона считают, что современная Го-

сдума является преемницей Думы, су-

ществовавшей с 1906 по 1916 год. Они

полагают, что «днем парламентаризма»

могло бы стать 27 апреля – день начала

работы первой Государственной Думы.

Установление «дня парламентаризма»

станет также днем памяти первых рос-

сийских парламентариев.

11 МАЯ, ЧЕТВЕРГ

Доходы бюджета в мае немного

снизятся

Доходы федерального бюджета

в мае составят 72.2 млрд. рублей, пла-

нируемые расходы – 67.2 млрд. рублей.

Как сообщили в Минфине, основные

доходы бюджета в мае должно обеспе-

чить МНС (42.1 млрд. рублей). На вы-

платы по внешнему долгу планируется

направить 12.4 млрд. рублей. При этом

представитель Минфина подтвердил,

что в текущем месяце к кредитам Цент-

рального банка прибегать не планиру-

ется. В апреле доходы федерального

бюджета составили 88.2 млрд. рублей,

а расходы – 67.5 млрд. рублей.

Лицензий будет выдаваться меньше

Концепция, на основании кото-

рой разрабатывается программа эко-

номического развития России до 2010

года, предусматривает сокращение ко-

личества лицензируемых видов дея-

тельности в 2–3 раза. В настоящее вре-

мя законодательство предусматривает

лицензироание около 350 видов дея-

тельности, при этом основная часть из

них, по оценке разработчиков про-

граммы, в этом не нуждается. Концеп-

ция предлагает ввести «исчерпываю-

щий список» требующих лицензирова-

ния видов деятельности, обеспечить

единый порядок лицензирования на

НА ЦЕРЕМОНИИ ИНАУГУРАЦИИ
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территории всей страны и в макси-

мальной степени разделить функции

надзорных и лицензирующих органов.

Кредит на доверие

Международное рейтинговое

агентство Fitch IBCA повысило рей-

тинги Сбербанка и Внешэкономбан-

ка. Рассматривается также вопрос

о возможности пересмотра в сторону

повышения рейтингов Moscow

Naroday Bank – лондонского дочер-

него банка Центрального банка Рос-

сии. Повышение рейтингов двух ве-

дущих российских банков предпри-

нято вслед за повышением рейтинга

российских еврооблигаций.

Не исключено, что до конца года

Fitch IBCA повысит рейтинги еще ряда

крупных российских частных банков.

Объем золотовалютных резер-

вов России с начала года вырос бо-

лее чем на $4.5 млрд. и, по некото-

рым прогнозам, к концу года может

превысить $20 млрд. Ситуация с пла-

тежеспособностью России также

продолжает улучшаться.

Повышение рейтингов означает

повышение интереса западных стран

к России и вселяет надежду на измене-

ние инвестиционного климата. 

Ради здоровья сельских ребят

В отдаленном нижегородском

райцентре Вача побывали Галина Виш-

невская и Мстислав Ростропович. Два

года назад по их инициативе был начат

пилотный проект по профилактиче-

ской вакцинации детей Вачского рай-

она. Сейчас он завершен. Только с сере-

дины прошлого года в район было по-

ставлено около 20 тысяч доз американ-

ской вакцины против гепатита, пароти-

та, краснухи и кори общей стоимостью

$350 тысяч. Делается это в рамках бла-

готворительного фонда Г.Вишневской

и М.Ростроповича, учрежденного не-

сколько лет назад в США. Ранее на

средства фонда в Ваче были построены

и оснащены импортным оборудовани-

ем новое родильное и детское отделе-

ния в местной больнице.

13 МАЯ, СУББОТА

Электронные библиотеки – потен-

циал страны

Министерство науки и техноло-

гий РФ планирует привлечь в 2000

году 200 млн. рублей из бюджета РФ

на реализацию проекта «Электрон-

ные библиотеки России». В настоя-

щее время разработана концепция

и подготовлен проект межведомст-

венной программы по развитию

электронных библиотек, реализация

которой позволит сохранить науч-

ный и культурный потенциал страны.

По словам заместителя министра на-

уки и технологий Юрия Юдинцева,

информационные ресурсы для созда-

ния электронных библиотек будут

представлены 30 ведущими институ-

тами и информационными фондами.

Сокращение штатов

Вышел Указ «О полномочном

представителе президента РФ в феде-

ральном округе». Формально указ каса-

ется именно полпредов, которые теперь

будут представителями президента не

во всех субъектах Федерации, а в окру-

гах. Их семь: Центральный (центр -Мо-

сква), Северо-Западный (центр – Санкт-

Петербург), Северо-Кавказский (Ростов-

на-Дону), Приволжский (Нижний Нов-

город), Уральский (Екатеринбург), Си-

бирский (Новосибирск), Дальневосточ-

ный (Хабаровск).

15 МАЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Дружная компания

Представитель Европейского

банка реконструкции и развития Пи-

тер Райнегер и президент компании

«Лукойл» Вагит Аликперов подписали

договор о выделении НК кредита

в $150 млн. Новый кредит является вто-

рым по величине займом, когда-либо

выдаваемым России банком.

В прошлом году ЕБРР выделил

России рекордно низкое количество

средств – 220 млн. евро (в 1997 –

700 млн., в 1998 – 500 млн).

Как заявили в «Лукойле», кре-

дит выделяется на З года и будет

обеспечен контрактами на экспорт

нефти. Компания намерена исполь-

зовать полученные средства для по-

полнения оборотного капитала

и финансирования операций, свя-

занных с экспортными платежами

и текущими расходами на процес-

синг нефти. Основным требовани-

ем к компании является перевод

финансовых отчетов на междуна-

родный стандарт уже до конца лета.

Это не первый опыт сотрудни-

чества банка с «Лукойлом». В про-

шлом году компания уже получила от

ЕБРР 2 кредита сроком на 8 лет. Пер-

вый – $77 млн. был предоставлен на

разработку месторождения Чираг на

Каспии, второй – объемом $15 млн. –

получила компания «Пермьтекс» (до-

чернее предприятие «Лукойл-

Пермь»), занимающаяся добычей

нефти в Пермской области.

В этом году ЕБРР планирует уве-

личить кредитование России до

750 млн. евро. Обсуждается вопрос

о предоставлении кредитов АО «Север-

сталь», Международному московскому

банку и РАО «ЕЭС России».

На охрану границ выходят профес-

сионалы

С 15 мая на охрану Государст-

венной границы России с Казахста-

ном заступают пограничные отряды

Юго-Восточного регионального уп-

равления Федеральной пограничной

службы России. До этого границу ох-

раняли невойсковые структуры из

военнослужащих-контрактников,

не справлявшихся с потоком контра-

бандных грузов, наркотиков и неза-

конных мигрантов из Афганистана

и Пакистана. В настоящее время

сформированы и укомплектованы

пограничные заставы, командование

которыми будут осуществлять офи-

церы из групп погранвойск, выве-

денных из Киргизии и Грузии.

16 МАЯ, ВТОРНИК

Деловитость по-фински

Деловой форум «Финбизнес -

2000» открылся в Казани. Трехдневное

мероприятие с участием 80 финских

фирм проводится в рамках единого

проекта, направленного на развитие

торгово-экономического сотрудниче-

ства Финляндии с регионами России.

Гости представили на выставке обору-

дование и технологии для энергетики,

строительства, деревообработки и дру-

гих сфер хозяйственной деятельности.

17 МАЯ, СРЕДА

Есть председатель

Государственная Дума утвердила

председателем правительства Михаила

Касьянова. За него проголосовали 325

депутатов, против – 55, воздержались –

15. До Касьянова ни одному соискателю

кресла премьер-министра не удавалось

собрать столько голосов. Его предшест-

венник Владимир Путин в прошлой Ду-

ме получил 232 голоса, Сергей Степа-

шин – 305, Евгений Примаков – 317.

В своем выступлении Михаил

Касьянов излагал не столько про-

граммные положения, сколько зада-

чи, которые в первоочередном по-

рядке будет решать новое правитель-

ство. Это «действенный контроль» за

естественными монополиями, про-

должение экономического роста,

снижение налогового бремени (не-

обходимо отменить налог с оборота,

а также снизить до 35 % налогообло-

жение фонда заработной платы).

22 МАЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Министерство спирта

Правительство России приняло

постановление о создании государ-

ственного холдинга «Росспиртпром».

В нем будут объединены все спирто-

вые и ликероводочные заводы с го-

сударственным участием, которые

преобразуются в филиалы «Рос-

спиртпрома». Кроме того, этот хол-

динг получит в управление все госу-

дарственные пакеты акций предпри-

ятий, производящих водку.

Всего в России насчитывается

706 легальных водочных заводов,

примерно в 200 из них имеется госу-

дарственное участие.

24 МАЯ, СРЕДА

Транзитные перевозки по России

вырастут

Объем транзитных грузов,

проходящих через морские порты

и железные дороги России, в 2000

году составит около 20 млн. т, что

на 25% выше уровня прошлого го-

да. Общие доходы российских

транспортников от этой деятельно-

сти могут достичь $600-700 млн.

Как сообщил первый замести-

тель транспорта РФ Александр Луго-

вец, произойдет рост объемов пере-

возки транзитных контейнеров –

«главным образом через дальнево-

сточные морские порты и по Транс-

сибирской железнодорожной магист-

рали». Российский транспортный ко-

ридор «Восток–Запад» в ближайшие

два года «станет основной магистра-

лью для перевозок транзитных кон-

тейнеров из стран Азиатско-Тихооке-

анского региона в Европу и обратно».

Икра из России может кончиться

Россия в 2000 году может пре-

кратить экспорт черной икры. Как

сообщил заместитель председателя

Госкомитета РФ по рыболовству Вла-

димир Измайлов, на нижней Волге

«крайне плохо идет осетровая пути-

на». Поэтому рыбоперерабатываю-

щие заводы в мае практически не

получали осетровых для промыш-

ленного производства рыбной про-

дукции и черной икры.

В текущем году Россия имеет

квоту на вылов осетровых рыб в бас-

сейне Каспия в объеме 560 т, что на 62

т меньше лимита прошлого года.

В 1998 году объем промысла превысил

1 тыс. т. Однако ход нынешней путины

показывает, что квота может быть ос-

воена менее чем на 30%. Распределе-

нием квот на вылов осетровых зани-

мается межгосударственная комиссия,

в которую входят представители рыб-

ных отраслей России, Азербайджана,

Казахстана, Туркмении. Общий для

этих стран лимит добычи осетровых

на 2000 год составляет 900 т.
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25 МАЯ, ЧЕТВЕРГ

Газ вот-вот весь выйдет

Правительство одобрило страте-

гию развития атомной энергетики Рос-

сии в первой половине ХХ1 века.

Суть новой энергетической стра-

тегии, предложенной Минатомом, –

переход от «газоориентированной» по-

литики к «атомноориентированной».

Сокращение удельной доли газа при

этом мотивируется тем, что, во-пер-

вых, ставка на газодобычу экономиче-

ски невыгодна, экологически вредна,

во-вторых, запасы газа будут неизбеж-

но сокращаться.

30 МАЯ, ВТОРНИК

Деньги – судьям

Президент России Владимир Пу-

тин и председатель Высшего арбит-

ражного суда Вениамин Яковлев обсу-

дили проблемы дальнейшего развития

судебной системы страны, в том числе

арбитражных судов. Речь шла о необ-

ходимости разработки государствен-

ной программы развития и укрепле-

ния судебной системы, а также о неза-

висимости судебной власти. Во время

встречи были затронуты некоторые во-

просы совершенствования законода-

тельства на основе практики арбит-

ражных судов. Президент России под-

твердил необходимость неотложного

решения вопроса повышения уровня

материальной обеспеченности судей.

31 МАЯ, СРЕДА

Назначен заместитель секретаря

Совбеза

Бывший министр торговли Ми-

хаил Фрадков указом президента на-

значен первым заместителем секре-

таря Совета Безопасности России.

Секретарь СБ Сергей Иванов отме-

тил, что указом Владимира Путина

переназначены все его заместители,

в том числе и первый зам. Владислав

Шерстюк. По новому штатному рас-

писанию у секретаря СБ будет 7 за-

местителей, в том числе два первых.

Кроме упомянутых, заместителями

секретаря СБ назначены Владимир

Васильев, Алексей Московский, Вла-

димир Потапов, Валентин Соболев

и Олег Чернов. Касаясь назначения

Фрадкова, Сергей Иванов отметил,

что это свидетельствует о том, что

Совбез впредь будет уделять больше

внимания вопросам экономической

безопасности России.

Стройка века началась без фанфар

В Нижнем Тагиле началось стро-

ительство «Стана-5000» по производст-

ву труб большого диаметра для «Газ-

прома». Генеральным подрядчиком

стройки, оцененной в $800 млн., высту-

пил трест «Тагилстрой», который начал

закладку гигантского производства ря-

дом с конвертерным цехом НТМК. Как

заявил генеральный директор НТМК

Сергей Носов, стоимость только перво-

го этапа работ оценивается в $3 млн.

Поддержка «Славнефти» будет

Владимир Путин провел в Яро-

славле совещание по вопросу социаль-

но-экономического развития региона.

На нем выступил глава «Славнефти»

Михаил Гуцериев, который рассказал

о планах компании по реконструкции

расположенного на территории регио-

на нефтеперерабатывающего завода

«Ярославнефтеоргсинтез»(ЯНОС) – до-

чернего предприятия «Славнефти».

По словам Гуцериева, «Слав-

нефть» готова вложить в реконструк-

цию завода $400 млн. Столь мас-

штабные инвестиции должны быть

надежно защищены от возможных

рисков, для чего «необходимо закре-

пить на законодательном уровне ме-

ханизмы защиты инвестиций госу-

дарственных компаний в развитие

своих дочерних предприятий». 

Владимир Путин поддержал пла-

ны президента «Славнефть» по рекон-

струкции и модернизации «Ярослав-

нефтеоргсинтеза» и дал председателю

Правительства РФ поручение прорабо-

тать вопрос о государственной под-

держке этого проекта.

2 ИЮНЯ, ПЯТНИЦА

У членов правительства появились

права и обязанности

Премьер-министр Михаил

Касьянов утвердил распределение

обязанностей внутри руководства

Кабинета министров.

Сам премьер будет отвечать за

вопросы государственного строитель-

ства, структуру федеральных органов

исполнительной власти, кадровую по-

литику и правовую реформу. В пря-

мом ведении премьер-министра нахо-

дятся Министерство имущественных

отношений, ГТК, ФКЦБ, РФФИ

и Агентство по госрезервам. Премьер

будет осуществлять координацию дея-

тельности силовых министерств.

Вице-премьер, министр финан-

сов Андрей Кудрин отвечает за про-

гнозирование социально-экономиче-

ского развития, формирование госу-

дарственной политики в сфере эконо-

мики, контроль за налоговыми посту-

плениями. Кроме Минфина, под конт-

ролем Кудрина находятся Министер-

ство экономического развития и тор-

говли, МНС, МАП, Госкомстат и Феде-

ральная служба по финансовому оздо-

ровлению и банкротству. Также Анд-

рей Кудрин наряду с Михаилом Касья-

новым будет курировать ГТК в части

обеспечения поступлений доходов

в бюджет. В совместном ведении пре-

мьера и вице-премьера находятся

и вопросы взаимодействия правитель-

ства с Центральным банком.

Виктору Христенко поручено

курировать министерства энерге-

тики, природных ресурсов и транс-

порта, а также координировать во-

прос федеральных и межбюджет-

ных отношений (совместно с Мин-

фином), национальной и миграци-

онной политики, взаимоотноше-

ния со странами СНГ и соотечест-

венниками за рубежом. В обязан-

ности В.Христенко входит конт-

роль за ценами на товары и услуги

естественных монополий и коор-

динация деятельности ТЭК.

Вице-премьер Валентина Мат-

виенко будет, как и прежде, куриро-

вать социальную сферу. Кроме этого,

на нее возложена обязанность по ко-

ординации взаимодействия прави-

тельства с профсоюзами, обществен-

ными и религиозными организаци-

ями и СМИ. Сфера деятельности ви-

це-премьера, министра сельского хо-

зяйства Алексея Гордеева будет огра-

ничиваться вопросами аграрной по-

литики и агропромышленного комп-

лекса. Вице-премьер Илья Клебанов

займется вопросами промышленной

политики, атомной, оборонной

и авиакосмической промышленно-

сти, телекоммуникациями и наукоем-

кими технологиями.

В отсутствие М.Касьянова его

обязанности будут выполнять А.Куд-

рин и В.Христенко.

В России прибавилось героев

Президент России Владимир

Путин наградил звездой Героя России

группу офицеров «за мужество, отва-

гу и героизм, проявленные при лик-

видации незаконных вооруженных

формирований в Северо-Кавказском

регионе». Церемония награждения

проходила в Георгиевском зале Боль-

шого Кремлевского дворца. В числе

награжденных были командующий

Южной группировкой в Чечне гене-

рал-майор Мухридин Асуров, быв-

ший начальник штаба объединенной

группировки войск Александр Бара-

нов, командующий Ставропольской

бригадой ВДФ Юрий Эмо.

8 ИЮНЯ, ЧЕТВЕРГ

Хасбулатов – за мир

Группа российских политиков че-

ченского происхождения объявила

о создании в Москве Общественного

совета по установлению мира в Чечен-

ской Республике. Оргкомитет Совета

намерен направить письмо Президен-

ту РФ Владимиру Путину с предложе-

ниями по участию членов Совета

в урегулировании конфликта в Чечне.

В планах совета – создание региональ-

ных организаций. Учредителями сове-

та стали экс-спикер Верховного Совета

РФ Руслан Хасбулатов, бывший глава

временного правительства Чечни

(1994-95) Саламбек Хаджиев, бывший

депутат российского парламента Ас-

ланбек Аслаханов, бывший председа-

тель комитета национального согласия

Чеченской Республики (1994–1996)

Умар Автурханов и другие.

14 ИЮНЯ, СРЕДА

Банков меньше, да лучше

Глава Внешэкономбанка Андрей

Костин на экономическом форуме

в Санкт-Петербурге выступил с пред-

ложениями по реформированию

банковской системы России. В своей

речи он упомянул о возможности со-

здания в России 30–35 банков феде-

рального значения, которые будут

осуществлять полноценное кредит-

ное обслуживание экономики.

Говоря о структуре кредитных

организаций, Андрей Костин заявил,

что они должны быть представлены

специализированными учреждениям,

которые были бы агентами прави-

тельства по особым программам. Все-

го после банковской реформы в Рос-

сии, по мнению Андрея Костина, ос-

танется не более 600–650 достаточно

крупных надежных банков, работаю-

щих во всех регионах страны.

ЕБРР инвестирует в Россию от 500

до 700 млн. евро

В течение двух ближайших лет

ЕБРР инвестирует в Россию от 500 до

700 млн. евро, заявил и.о.президента

банка Чарльз Франк. Он отметил, что

в течение ближайших двух недель

ЕБРР примет стратегический план ин-

вестированния в РФ. Представитель

банка отметил, что в России необхо-

димо провести ряд реформ – в част-

ности, в энергетике, в банковском се-

кторе и промышленности. Говоря об

энергетике, он отметил такие пробле-

мы, как низкие тарифы и плохая со-

бираемость платежей.

Льготы меняются

Мосгордума решила изменить

льготы по 4-процентному налогу

с продаж. Ряд социально значимых то-

варов от этого налога освобождаются,

а другие, наоборот, освободят от льгот.

От налога ушли «тетради

школьные, ученические», медицин-

ские услуги (кроме косметологиче-

ских), билеты в музеи, детские

и елочные игрушки, а также услуги

почты и телефонной связи. 

Новые правила будут введены,

видимо, еще до конца лета.

15 ИЮНЯ, ЧЕТВЕРГ

Договоренность достигнута

По итогам российско-гер-

манских межправительственных

консультаций была достигнута до-

говоренность о «размораживании»

сотрудничества двух стран.

Путин сжато изложил приорите-

ты России в европейской политике:

«ОБСЕ больше всего подходит на роль

гаранта безопасности в Европе». Евро-

союз – наш важнейший партнер. Мы

готовы к «прагматическому диалогу»

с НАТО. Предваряя дежурный вопрос

по Чечне, Путин сам сказал еще раз

о российской позиции по этому воп-

росу, заявив, что «позиция России аб-

солютно моральна».

По итогам встреч в Берлине было

подписано несколько двусторонних

соглашений по конкретным проектам.

В основном они касаются транспорти-

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ В.ПУТИН ВСТРЕТИЛСЯ

В КРЕМЛЕ С ГЛАВОЙ «ЛУКОЙЛА» В.АЛЕКПЕРОВЫМ

37

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВИТЕЛЬСТВА РОССИИ

М.КАСЬЯНОВ НА «РОСТСЕЛЬМАШЕ»

(РОСТОВ-НА-ДОНУ)

38

FS7OUT, S:16, F:2, Plate:32, 12/08/2000, 17:14



33
Х Р О Н И К А  П О Л У Г О Д И Я :  Я Н В А Р Ь – И Ю Н Ь  2 0 0 0  Г О Д А

ровки российского газа и проектов

в газопромышленности. Самый важ-

ный результат переговоров – создание

постоянной двусторонней консульта-

ционной комиссии. С немецкой сторо-

ны ее возглавит г-н Мангольд, руково-

дитель Восточногерманского экономи-

ческого комитета.

16 ИЮНЯ, ПЯТНИЦА

Армяне объединяются

В Москве прошел учредитель-

ный съезд «Союза армян России».

В России проживает от 2 до 2.5 млн.

армян. Российские армяне уже не

раз пытались объединиться. Основа-

тели «Союза армян» надеются, что на

этот раз им это удастся.

На съезд собрались 170 делегатов

из 44 субъектов Федерации. Среди ос-

нователей «Союза армян «- вице-спи-

кер Госдумы Артур Чилингаров и поли-

толог Андраник Мигранян. Съезд полу-

чил приветствия от всех руководите-

лей государства.

20 ИЮНЯ, ВТОРНИК

Государству предложат продать ОРТ

Гендиректор ИТАР-ТАСС Вита-

лий Игнатенко вновь избран предсе-

дателем совета директоров ОАО

«ОРТ» на общем собрании акционе-

ров. Его первым замом стал исполни-

тельный директор ОАО «ОРТ» Арка-

дий Патаркацишвили. В новый со-

став совета директоров вошли руко-

водитель аппарата Правительства

РФ – министр РФ Игорь Шувалов,

и.о. первого замглавы администра-

ции президента РФ Игорь Шабдура-

сулов, пресс-секретарь президента

РФ Алексей Громов, первый замми-

нистра РФ по делам печати, телера-

диовещания и средств массовых ком-

муникаций Михаил Сеславинский,

гендиректор ОАО «ОРТ» Константин

Эрнст, замдиректора ЗАО «ЛогоВАЗ»

Юлий Дубов, член совета директоров

«ЛогоВАЗ» Екатерина Березовская,

замгендиректора ОАО «ОРТ» Сергей

Доренко и председатель правления

АКБ «Объединенный кредит» Руслан

Фомичев. Березовский, Доренко

и Фомичев представляют в совете ди-

ректоров негосударственных акцио-

неров, им принадлежит 49% акций.

В Чечне готовятся к выборам

В Чечне завершается формиро-

вание территориальных избиратель-

ных комиссии – очередной этап под-

готовки к выборам депутата Государ-

ственной Думы от этой республики,

намеченным на 20 августа.

Уже с 20 июня начинают действо-

вать 18 территориальных комиссий,

что на 6 больше, чем было в республи-

ке на день выборов Президента РФ.

В то же время, как отметил

председатель избиркома Чечни Аб-

дул-Керим Арсаханов, «учитывая

сложную оперативную ситуацию, нет

гарантий, что выборы пройдут во

всех без исключения районах».

Пока о своем намерении балло-

тироваться в Думу заявили 20 человек.

22 ИЮНЯ, ЧЕТВЕРГ

Доходы растут

Министерство экономики об-

народовало данные о динамике

реальных доходов населения Рос-

сии в 2000 году. За первые пять ме-

сяцев этого года так называемые

реальные располагаемые доходы

увеличились примерно на 6 про-

центов по сравнению с тем же пе-

риодом прошлого года. Реальная

зарплата за пять месяцев этого го-

да возросла почти на четверть.

Тем не менее в докладе Минэко-

номики, переданном в правительст-

во, отмечается, что люди до сих пор

не восстановили уровень доходов,

который они имели до кризиса 1998

года. В частности, в мае 2000 года

реальные располагаемые доходы на-

селения составляли лишь 85.9 %

уровня мая 1998 года, а реальная за-

работная плата – 79.6.

Виктор Геращенко избран главой

наблюдательного совета ВТБ

Председатель банка России Вик-

тор Геращенко избран главой наблю-

дательного совета Внешторгбанка. Ак-

ционеры Внешторгбанка также утвер-

дили состав наблюдательного совета.

В него вошли Виктор Геращенко,

Юрий Пономарев, зампред ЦБ Влади-

мир Горюнов. зампред ЦБ Олег Мо-

жайсков и представитель Ингосстраха

Александр Доко. Комментируя отсутст-

вие в новом составе наблюдательного

совета представителей правительства,

Юрий Пономарев отметил. что это бы-

ло жесткое требование ФКЦБ.

26 ИЮНЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

Первый выпуск российских кадетов

В Московском кадетском корпу-

се прошла праздничная церемония

первого выпуска кадетов. На торжест-

венном построении каждому выпуск-

нику был вручен документ о заверше-

нии среднего образования и белый

крест – нагрудный знак корпуса. Мос-

ковский кадетский корпус был осно-

ван в 1995 году как негосударствен-

ное учреждение. А в 1997 году увиде-

ло свет распоряжение Президента РФ

о создании общеобразовательных уч-

реждений – кадетских школ, и этот

корпус стал первым государственным

в стране. Он отличается от других

тем, что преимущественное право

при поступлении в него предоставля-

ется детям военных и государствен-

ных служащих, погибших или полу-

чивших ранения на службе. В настоя-

щее время в Московском кадетском

корпусе обучаются 240 юношей.

27 ИЮНЯ, ВТОРНИК

С Кораном против терроризма

Духовное управление мусульман

Республики Татарстан выступило с зая-

влением в связи с призывами междуна-

родного экстремиста Осамы бен Ладе-

на к террору против инаковерующих.

В заявлении говорится, что в нашей

стране исторически сложилось много-

национальное и поликонфессиональ-

ное сообщество, в котором выработа-

лась система ценностей и образовался

баланс интересов. Цитируя строки Ко-

рана о миролюбии, духовное управле-

ние протестует против разжигания

бессмысленных конфликтов.

Президент Греции стал доктором МГУ

Президенту Греции Константино-

су Стефанопулосу было присвоено зва-

ние почетного доктора МГУ. Греческий

президент в ответ заявил, что все 18

университетов его страны высоко це-

нят авторитет российских учреждений

образования и науки и готовы к сот-

рудничеству в любой момент. Как наи-

более важный аспект Стефанопулос

отметил возможность обмена студен-

тами. Он заявил, что это самая эффек-

тивная мера, содействующая укрепле-

нию взаимовыгодных отношений.

Совет да любовь

Состоялось заседание Высшего

совета Союза России и Белоруссии

с участием президентов обеих стран.

В повестку дня были включены вопро-

сы устройства совместных органов

власти, союзный бюджет, а также воен-

ное сотрудничество.

Высший совет должен был лишь

утвердить решения и бумаги, которые

уже согласовали и приняли союзные

министры и депутаты. В первую оче-

редь это касается союзного бюджета,

который составляет около 230 млн.

рублей, а также состава и регламента

работы российско-белорусского пра-

вительства и Постоянного комитета.

Все запущено

С космодрома «Байконур» старто-

вала «Космос-3М» с тремя спутниками

на борту – основным российским «На-

дежда» и попутными китайским

«Цинхуа-1» и английским СНАП-1.

В текущем году объем реализа-

ции услуг, связанных с космической

индустрией, в мире вырастет на 10%

и превысит $90 млрд. Доля России по-

ка невелика – $620 млн. поступило

в 1999 году от международной коммер-

ческой деятельности в ракетно-косми-

ческой промышленности.

Однако прогнозируемый бур-

ный рост спроса на телекоммуника-

ционные услуги приведет к росту

спроса на спутниковые услуги, и Рос-

сия в состоянии удовлетворить льви-

ную долю этих запросов.

28 ИЮНЯ, СРЕДА

Кто не успел – останется на нарах

Госдума приняла беспрецедент-

ное решение: депутаты внесли поправ-

ку в уже действующее постановление

об амнистии. После того как этот доку-

мент будет официально опубликован,

совершившим тяжкие преступления

орденоносцам и инвалидам уже не уда-

стся выйти на свободу.

Думе пока не удалось найти ви-

новных в том, что из постановления

об амнистии, принятого 26 мая, ис-

чез ограничительный пункт: «. . .не

распространяется на совершивших

особо тяжкие преступления». Слу-

жебное расследование продолжается.

Правоохранительные органы счита-

ют, что это просчет законодателей.

Так или иначе, следствием ошибки

депутатов мог стать выход на свобо-

ду нескольких тысяч осужденных за

убийства, бандитизм, похищения

людей, хищения.

Дума объявлена зоной без табака

Госдума приняла постановление

о запрете курения во всех помеще-

ниях нижней палаты парламента.

Постановление принято «с учетом

отрицательных последствий влияния

курения табака на организм челове-

ка, невозможности исключения это-

го влияния на «пассивных курильщи-

ков» и в целях пропаганды здорового

образа жизни и повышения произво-

дительности труда». За постановле-

ние проголосовали 290 парламента-

риев при необходимых 226.

Всемирная история продолжается

Один из крупнейших кредиторов

банка «Империал» – компания «Зару-

бежнефть» отозвала из Арбитражного

суда иск к банку. Долг «Империала» «За-

рубежнефти» составляет около

$100 млн. Согласно достигнутой дого-

воренности, эти средства будут возвра-

щены несколькими траншами в тече-

ние ближайших лет.

Позиция «Зарубежнефти» и дру-

гого крупнейшего кредитора банка –

«Газпрома» является определяющей

в судьбе «Империала». По словам

бывшего конкурсного управляющего

банка Вячеслава Медведева, ино-

странные кредиторы банка, которым

он должен в общей сложности

$150 млн., в принципе не исключают

возможности переговоров с руковод-

ством «Империала» о реструктуриза-

ции задолженности. Однако это бу-

дет возможно только в том случае,

если крупнейшие российские креди-

торы банка – «Газпром» и «Зарубеж-

нефть» – согласятся принять участие

в реструктуризации задолженности.

Последние два года компания

«Зарубежнефть» настаивала на скорей-

шем банкротстве банка, опасаясь вы-

вода из него активов. Перемена пози-

ции связана с возможным участием

в процессе финансового оздоровления

банка нефтяной компанией «Лукойл».

Суд назначил трех управляющих

Инкомбанка

Арбитражный суд Москвы назна-

чил трех конкурсных управляющих

Инкомбанка: Владимира Алексеева, Ви-

ктора Фролова и Александра Есина.

По решению суда г-н Фролов будет за-

ниматься оценкой и реализацией не-

движимости банка, г-н Есин – оценкой

и реализацией культурных ценностей,

принадлежащих банку, г-н Алексеев бу-

дет выполнять остальную работу, свя-

занную с конкурсным производством.

29 ИЮНЯ, ЧЕТВЕРГ

Патриарх стал отличником здраво-

охранения

Патриарх Московский и Всея Ру-

си Алексий 11 освятил здание Минзд-

рава РФ и вручил министру здравоох-

ранения Юрию Шевченко орден «За

милосердие и исцеление». В ответном

слове министр сказал: «Я верю, что

с этого дня начнутся другие времена,

более благословенные для нашего на-

рода. Отныне люди, приезжающие со

всех концов страны в поисках спасе-

ния, будут приходить сюда как в храм».

Он также вручил Патриарху нагрудный

знак «Отличник здравоохранения».

Жертвы теракта получат новое жилье

Премьер Михаил Касьянов по-

бывал в Волгодонске, где вручил 34

жилищных сертификата пострадав-

шим в результате теракта в сентябре

прошлого года. Как известно, сразу

после трагедии в Волгодонске было

принято решение о выделении 143

жилищных сертификатов и 290 млн.

рублей материальной помощи. Эти

средства получили жильцы взорван-

ного дома по адресу: Октябрьское
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шоссе, 35. Сертификаты, врученные

премьером 29 июня, предназначают-

ся жителям соседнего дома, который

также пострадал в результате взрыва.

Путин успокаивает олигархов

Владимир Путин встретился

в главой холдинга «Интеррос» Вла-

димиром Потаниным. Во время бе-

седы Потанин рассказал Путину

о социальных программах, экс-

портных проблемах палладия

и предприятиях холдинга, которые

«функционируют в нормальном,

рабочем режиме». В свою очередь

Путин заметил, что рассмотрение

ситуации вокруг «Норникеля»

должно проходить в правовом по-

ле и быть объективным, тем самым

дав ответ на обращение Потанина,

которое он направил президенту

неделю назад. Это произошло пос-

ле того, как прокуратура попыта-

лась оспорить законность прива-

тизации «Норникеля» и залогового

аукциона, по которому «Интеррос»

и стал владельцем крупнейшего

российского производителя плати-

ны и палладия.

30 ИЮНЯ, ПЯТНИЦА

Покушение на генерала Романова

раскрыто

Российские спецслужбы задер-

жали в Чечне четырех человек, по-

дозреваемых в покушении на гене-

рала Анатолия Романова. По словам

сотрудника ЦОС ФСБ Анатолия Лу-

бовинина, все они – чеченцы по на-

циональности, сейчас находятся

в следственном изоляторе на терри-

тории Чечни и дают показания.

На сегодняшний день можно счи-

тать доказанным участие в этом

преступлении одного из задержан-

ных – полевого командира Ибраги-

ма Аюбова. Роль остальных пока

выясняется. Командующий объеди-

ненной группировкой федеральных

сил в Чечне генерал-лейтенант Ана-

толий Романов был тяжело ранен 6

октября 1995 года в центре Грозно-

го, когда его машина, проезжая под

мостом, подорвалась на фугасе. Он

до сих пор находится без сознания

в госпитале имени Бурденко.
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